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ОТВЕТСТВЕННАЯ ЗАДАЧА 
ЖИВОТНОВОДОВ

Для работников молочно-товарных ферм 
наступила ответственнейшая пора —  зи
мовка скота. Правильная организация 
стойлового содержания молочного стада во 
многом будет решать успех борьбы за 
дальнейшее повышение его продуктивно
сти.

Передовые колхозы области, строя свое 
хозяйство на научной основе, используя 
передовой опыт, добиваются высоких и 
устойчивых надоев молока не только в 
летние, но и в зимние месяцы. В колхо
зе «Северное сияние», Бакчарского райо
на, в истекшем сельскохозяйственном го
ду получено по 2.912 килограммов моло
ка  на фуражную корову, причем около 
1.600 килограммов из них —  в зимний 
период. Высокие надои молока в зимние 
месяцы получают здесь благодаря тому, 
что коровы в достатке обеспечены высо- 
копитательяыми в разнообразными корма
ми. содержатся в благоустроенных поме- 
шенпях. В колхозе хорошо организован 
раздой коров. Трудоемкие процессы на 
фермах механизированы, правильно орга
низован труд доярок.

Хорошо подготовились к  зимовке скота 
в колхозе «Северное сияние» и нынче. 
Все фермы здесь своевременно отремонти
рованы и утеплены, заготовлено достаточ
ное количество грубых и сочных кормов.

Организованно началась зимовка скота 
в колхозах «Памяти Еировз». Асиновско- 
го района, имени Чкалова и «Победа», 
Еожевнивовского района, имени Маленко
ва, Парбигекого района, и многих других. 
В этих сельхозартелях с первых дней но
вого сельскохозяйственного года началась 
упорная борьба за то, чтобы добиться по
вышения надоев, дать стране больше мо
лока.

Однако в целом ряде колхозов к  зи
мовке скота приступили неорганизованно, 
что привело К резкому снижению надоев 
молока. Например, в сельхозартели «Стра
на Советов», Молчановского района, пи 
одно животноводческое помещение к на
чалу зимы не было отремонтировано. Скот 
оказался под открытым нг бом. Корма под
возятся с перебоями Продуктивность ко- 

с переводом на стойловое содержанпе 
резко упала.

Ослабили внимание к  вопросам животно, 
водства руководители колхоза имени Ми
чурина, Туганского района, занявшего в 
истекшем году одно из первых мест в об
ласти по надою молока. Колхоз недопгсти. 
ми затянул подготовку к  зимовке. Поме
щения для коров своевр'^менно отремонти- 
рипаны не были. В ненастные дни после 
первого снегопада коровы одной из ферм 
содержались под открытым небом. Надои 
молока снизились в 2,5 раза.

В колхозе «Единый труд», Томского 
района, к  зиме не было подготовлено ни 
одно животноводческое помещение. В ко
ровнике. где содержится 75 голов скота, 
нс застеклены окна, не отремонтированы 
полы и крыша. Часть крупного рогатого 
скота до сих пор находится под открытым 
небом. Плохо организовано кормление ж и 
вотных. Председатель колхоза тов. Бол- 
товский безответственно относится к  орга
низации зимовки скота.

Неудовлетворительно был организован 
перевод коров на стойловое содержание и 
во многих колхозах Асиновского. Бакчар
ского, Зырянского. Томского, Тег>’льдет- 
ского, Туганского п других районов. В ре
зультате плохой организашш содержания 
животных в колхозах Верхне-Еетского, 
Каргасокского, Васюганского, Александров
ского. Пудинского я Парабельского райо
нов в октябре получено лишь по 39— 59 
килограммов молока на корову.

В результате бесхозяйственности и

неподготовленности к  зимовке в ряде кол
хозов Еолпашевского района допущен па
деж скота и снижение его продуктивно
сти. За октябрь месяц в районе надоено в 
среднем на фуражную корову по 52 кило
грамма молока.

С наступлением зимовки скота отдель
ными руководителями колхозов Тугаиско- 
го, ШегарсЕого, Еолпашевского, Бакчар. 
ского и некоторых других районов допу
щено значительное сокращение поголовья 
скота на фермах, в частности поголовья 
коров, что в корне противоречит постав
ленной ЦК ЕПСС задаче максимального 
увеличения маточного поголовья скота, 
как основного условия быстрейшего раз
вития животноводства.

Недостатки в организации стойлового 
содержания скота должны быть устрано- 
ны в ближайшее время. Следует обсудить 
вопрос о ходе зимовки скота на заседани
ях правлений колхозов, собраниях пер
вичных партийных организаций и произ
водственных совещаниях с работниками 
животноводства, определить меры, кото
рые обеспечат немедленное повьгаение 
надоев молока.

Обязанность руководителей колхозов и 
МТС, специалистов сельского хозяйства —  
немедленно организовать достройку и 
утепление животноводческих помещении, 
оборудовать их кормушками и привязями; 
навести порядок в кормлении скота, соз
дать на фермах в течение ноября— декаб
ря трех- пятимесячные запасы кор.яов. 
Нужно закончить ремонт и ввод в дейст
вие всех кормоприготовнтельных машин, а 
также организовать изготовление запарни
ков простейшего типа с тем, чтобы обе
спечить скармливание скоту кормов толь
ко в подготовленном впде.

Необходимо включить в рацион, 
в первую очередь, силос и дру
гие сочные корма. Рацион для живот
ных нужно составлять дпфферендирован- 
40. с учетом их живого веса и продуктив
ности, расход кормов с кормовых складов 
производить по плану расходования и 
голько по ор.герам. оформленным через 
бухгалтерию колхоза.

Особое внимание следует обратить на 
поение скота. Там. где подача воды на 
фермы не механизирована, нужно оргз- 
ппзовать подвозку ее на фермы. По опыту 
некоторых колхозов следует оборудовать 
на фермах водогр‘’ Гшые избушки, поить 
скот подогретой водой.

Необходимо улучшить уход за скотом, 
добиться строгого соблюдения распорядка 
дня, разработать и довести до каждого ра
ботника фермы месячные и декадные зада
ния по надоям молока. в'’сти точный учет 
их выполнения. Нужно шпре применить 
оправдавшую себя систему дополнитель
ной денежной оплаты труда доярок, скот
ников п других работников молочно-то
варных ферм.

Передовые ко.тхозы области «Северное 
сияние», Бачкарского ртйона, «Памяти 
Кирова». Асиновского района, и другие 
взяли обязательство в текущем году надо
ить по 3.000 килограммов молока на ко
рову, не менее чем половину этого удоя 
получить в, зимний период.

Задача партийных п советских органов, 
руководителей мпшпнно-тракторных стан
ций и колхозов, специалистов сельского 
хозяйства —  еще шпре развернуть социа
листическое соревнование среди работни
ков животноводства в честь XX съезда 
партии, организовать бор'-бу за получение 
в период зпмовкп от каждой коровы по 
1.200— 1.400 килограммов молока, до
биться в 1956 году выполнения и пере
выполнения планов производства живот
новодческих продуктов.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 

О НАГРАЖДЕНИИ тов. ПАПАНИНА И. Д. 
ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

В СВЯЗИ С шестидесятилетием со д н я ! наградить тов. Папанина Ивана Дмитрие- 
рождения тов. Папанина И. Д. и отмечая орденом Трудового Красного Знамени, 
его заслуги перед Советским государством, i

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.
Заместитель Секретаря Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва. Кпрмль.
22 ноября 1955 г.

В СЕКРЕТАРИАТЕ ВЦСПС

Отдых детей во время зимних каникул
Секретариат ВЦСПС принял постановле

ние об отдыхе детей рабочих и с л у ^ щ и х  
в период зимних кадшкул 1955— 1956 
учебного года.

Секретариат ВПСПС обязал комитеты и 
советы профсоюзов во время зимних каии. 
кул организовать в клубах, домах и двор
цах культуры, красных уголках новогод- 
нше елки, балы и карнавалы, широкий 
показ художественной самодеятельности и 
детского технического творчества, спор
тивные праздники и физкультурные со
ревнования. Необходимо представить для 
бесплатного пользования детям в дневное 
время в период каникул находящиеся в 
ведении профсоюзов лыжные базы, катки, 
спортивный ндшентарь.

Советам профсоюзов предложено прове

сти в ресягубликаяских, краевых, област
ных, а также в крупных промышленных 
центрах общегородские межсоюзные ново- 
юдаие елки для 2.530 тьгсяч детей.

Центральным комитетам и советам 
профсоюзов поручено организовать с 30 
декабря 1955 гола эимжий отдых школь
ников продолжительностью в 12 дней, ис
пользуя для этого помещения пионерских 
лагерей, приспособленные для работы в 
зимних условиях, и дома отдыха. Зимние 
пионерские лагери также организуются во 
время каникул в здравницах центрального 
^шравления курортов, санаторие® и домов 
отдыха ВЦСПС. В зимних пионерских ла
герях побывает более 50 тысяч школьни
ков.

(ТАСС).

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Индии
БОМБЕЙ. 23 ноября. (Спец. корр. ТАСС). Вчера губернатор штата Пенджаб 

устроил большой прием в честь Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева и сопровождаю
щих их лиц. К советским гостям во время приема подходили многие деятели Пенд
жаба в тепло беседовали с ними.

Министр штата Пенджаб по вопросам сельского хозяйства и развития С. П. Бай
рон, подойдя к  Н. С. Хрущеву, поблагодарил его за выступление на завтраке у  гу 
бернатора.

—  Мы, —  сказал он,— высоко ценим ваши дружеские пожелания нам относи
тельно необходимости оберегать завоеванную свободу. Мы знаем, что вы уделяете 
большое внимание развитию тяжелой промышленности и советуете вам поступать 
так же. Мы с этим полностью согласны. Без тяжелой промышленности нельзя у к 
реплять независимость, нельзя упрочить мир. Советский Союз уже создал мощную 
тяжелую промышленность, Китай сейчас ее развивает, а если и Индия разовьет мощ
ную тяжелую промышленность, то тогда никто уже не посмеет нарушить мир.

—  Никто! —  подтвердил Н. С. Хрущев.
Сегодня с утра Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев покинули штат Пенджаб. На 

станции Амбала они пересели со специального поезда на самолеты, пролетев близ 
южных склонов Гималаев, прибыли в район Тарай, на севере штата Уттар прадеш.

Здесь по решению правительства Индии, принятому в 1948 году, началось 
освоение под сельскохозяйственные культуры большого массива плодородных земель, 
еще недавно покрытых джунглями и считавшихся «пропащим местом».

В 1948 году в этом районе около 40 тысяч гектаров ранее заброшенных или

нераспаханных земель были распределены между 4.200 беженцев, бывших военно
служащих. безземельных рабочих. Бы.ти развернуты успешные мелиоративные ра
боты. Джунгли вынуждены были отступить перед натиском человека.

Позднее в этом районе была создана крупнейшая в Индии государственная 
сельскохозяйственная ферма Тарай, занимающая ныне площадь в 6.500 гектаров. 
Эта ферма представляет собой пе только доходное хозяйство, но и центр пропаган
ды новейших передовых методов земледелия и животноводства, особенно механизи
рованной обработки земли. Ферма располагает 80 тракторами и 30 другими сель
скохозяйственными машинами. На ее полях выращиваются пшеница, сахарный 
тростник, бобовые, ячмень и кукуруза.

Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву была устроена теплая встреча на аэродроме 
близ города Барейли. Их встречали главный министр штата Уттар прадеш Сампур- 
нананд и другие официальные лица штата. Жители Барейли, собравшиеся на аэро
дроме, горячо приветствовали гостей. Дорога, ведущая от аэродрома к  ферме, была 
заполнена радостно приветствующим народом.

При осмотре фермы Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым объяснения давал 
ее директор X. С. Сандхун. По окончании осмотра Н. С. Хрущев и Н. А. Булганин 
вернулись на аэродром, близ Барейли, и вылетели в Бомбей.

Во время поездки по Индии, товарищей Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева со
провождают представитель индийского правительства —  министр промышленности 
Ц. Еанунго, Посол СССР в Индии М. А. Меньшиков и Посол Индии в СССР 
К . Ц. Ш . Ыенон.

Прибытие Н. С. Хрущева и Н. А. Булганина в Бомбей
Встреча на аэродроме и митинг в городе

БОМБЕЙ, 23 ноября. (Спец. корр. ТАСС). Товарищи Хрущев и Бу.тганин во 
второй половине дня прибыли самолетом из штата Уттар прадеш в Бомбей, где на 
аэродроме Санта Круз их встречали многочисленные официальные лица и представи
тели народа.

Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев в сопровождении главного министра штата 
Бомбей М. Десая обошли фронт почетного караула индийских военно-морских сил. 
Были исполнены гимны Советского Союза и Индии.

Затем со специальной трибуны главный министр штата М. Дееай приветство
вал гостей. Он сказал:

Ваши Превосходительства, мы очень рады приветствовать вас в городе Бом
бее. За короткий период пребывания в Индии вы посетили нашу столицу и некото
рые другие интересные места нашей страны. Сегодня вы прибыли В* Бомбей. Бом
бей —  это город, где можно встретить представителей всех провинций Индии и 
различных стран мира. Ваш визит в этот повсеместно известный город —  огром
ная радость для граждан Бомбея.

Наш Премьер-Министр Джавахарлал Неру недавно посетил вашу великую 
страну. В результате этого визита народы Индии и России смогли воспользоваться 
предоставившейся возможностью установить более тесный контакт. Ваш визит в 
Индию поможет дальнейшему укреплению дружеских отношений между двумя стра
нами.

Индия всегда верила в идеалы мирз и отрицала насилие, а отец нашего госу
дарства Махатма Ганди завещал нам поддерживать дружбу со всеми народами мира. 
Народы, желающие установить мир во всем мире, выразили свою веру в принципы 
панча шила: ваш великий и могущественный народ является одним из этих народов.

Народ Индии верит, что мир и взаимопонимание между народами обеспечат 
прогресс для всех нас и тогда не будет места для разрушения. Мы верим, что 
дружба между Индией и Россией будет в значительной степени способствовать 
созданию дружественных связей между различными странами мира и обеспечит 
благоденствие человечества. Я надеюсь, что это приведет нас к  эпохе мирз, к 
процветанию во всем мире. Еще раз от всей души приветствую вас в городе 
Бомбее.

Товарищ Н. А. Булганин, отвечая на приветствие главного министра, сказал:
Дорогие друзья,
Сердечное вам спасибо за вашу дружескую и теплую встречу. Я и Никита 

Сергеевич Хрущев и все друзья, приехавшие с нами в вам, рады приветствовать 
всех граждан славного города Бомбея.

Нам хорошо известна история вашего замечательного города, где было заложе
но нача.ю организованному движению индийского народа за восстановление нацио
нальной независимости. Ваш город известен, как мировой транспортный и промыш
ленный центр, как центр национальной культуры и науки.

Мы хорошо знаем, какую  важную роль в экономическом и культурном разви
тии ресяуОливи И1 рает ваш замечЬтельн/мИ город. Вот почему нам особенно приятно 
посетить славный город Бомбей, познакомиться с его жителями и их достижениями 
в экономической, культурной и научной областях.

Мы очень рады тому, что можем лично передать жителям города Бомбея дру
жеский о горячий привет от народов Советского Союза.

Еще раз благодарим вас, дорогое друзья, за теплую и дружескую встречу.
Слова Н. А. Булганина были встречены бурными аплодисментами.
Затем машины гостей н сопровождающих их лиц двинулись с аэродрома в 

20-километровый путь до стадиона, где был назначен городской митинг в честь 
советских гостей.

Бомбей встретил Н. С. Хрущева и Н. А. Булганина с большим энтузиазмом. 
Вдоль шоссе и городских улиц не было ни одного метра, где бы с обеих сторон п у
ти не стояли в десятки рядов граждане Бомбея. Они держали в руках флаги Со
ветского Союза п Индии. Навстречу советским гостям неслись непрерывные возгла
сы: Добро пожаловать! Да йравствует мир! Индийцы в русские —  братья! Повсю
ду виднелись приветственные лозунги. На одной из городских площадей были уста
новлены портреты Н. А. Булганина, Н. С. Хрущева и Дж. Неру.

Уже стемнело, когда вереница машин с гостями достигла освещенного прожек
торами бомбейского стадиона имени Пателя, где собралось не менее 200 тысяч че
ловек. Собравшиеся горячо приветствовали Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева. Ми
тинг открыл мэр города Бомбея Н. Пупала. Он огласил адрес города Бомбея совет
ским гостям.

Адрес мэра города Бомбея
Ваши Превосходительства.
Мы, все члены муниципальной корпорации Большого Бомбея, передаем вам по 

поручению граждан сердечный привет. Мы радуемся тому, что вы среди нас и что 
мы имеем возможность передать через вас наши добрые пожелания народам России. 
Мы заверяем вас, что вас мы запомним надолго. Мы приветствуем вас. как предста, 
вителей великого народа, чья решительная борьба являлась предметом нашего вос- 
.чищеяия в течение четырех десятилетий. Ваша страна выиграла много замечатель
ных битв против иностранной агрессии. Ваше выступление на мировой арене в ка
честве великой державы яв.тяетея поистине событием огромной важности, (^вершен- 
но ясно, что народ, испытавпшй так много, стремится идти путями мира. Присоеди
нение России к пяти принципам мирного сосуществования, сформулированным на
шим Премьер-Министром Неру на основе индийского опыта, создало весьма благо
приятную международную атмосферу для успешного сосуществования. Узы дружбы 
между нашими странами укрепились с тех пор, ка к  укрепилась свобода Индии. Мы 
видели, как горячо народ России приветствовал нашего Премьер-Министра, когда 
он приезжал в эту страну. Мы надеемся, что ваш визит в Индию еще более сблизит, 
наши страны к  их взаимной выгоде. .Мы воздаем честь Вашим Превосходительст-* 
ван, как достойным лидерам и верным слугам своего народа. Вы, господин Булга
нин, поднялись до высокой должности благодаря вашим выдающимся качествам я 
преданности своей стране. Вами пройдена длинная выдающаяся карьера. Начав ее 
в 22 года, в период революционного движения, вы сыграли выдающуюся роль в 
развитии вашей страны. Тот факт, что вы были мэром Москвы с 1931 по 1938 год, 
особенно приятен нашей корпорации, поскольку этот факт устанавливает узы родст
ва между нашими двумя городами. Вы оказали выдающиеся услуги вашей стране в 
тяжелые годы второй мировой войны. В марте 1947 года вы были назнач ны Ми
нистром Вооруженных Сил СССР и Заместителем Председателя 0)вета Министров 
СССР, в марте 1953 года вы были назначены Первым Заместителем Председателя 
Совета Министров СС!СР и Министром Обороны Советского С5оюза. Ваша страна при
своила Вам звание Героя Социалистического Труда, наградила орденами Ерасного 
Знамени, Суворова, Еутузова и Красной Звезды. Ваше избрание 8  февраля 1955 го
да сессией Верховного Совета СССР в качестве Председателя Совета Министров 
являлось высшей точкой вашей выдающейся карьеры и свидетельством доверия, во. 
торое питает в вам народ России.

Наш город приветствует вас, г-н  Хрущев, ка к  другого выдающегося советского 
деятеля. Родившись в рабочей семье, вы посвятили все силы великому делу и за
служили доверие, уважение и восхищение вашего народа. Вы начали свой путь 
как  рабочий в одной из шахт Донбасса и героически сражались на Южном фронте 
во время гражданской войны. С тех пор вы сделали много важных и ответственны.х 
дел в вашей стране. Во вррмя второй мировой войны вы были членом Военного сове
та Еиевского округа. В 1952 году вы были избраны членом Президиума Ц” нтрать- 
ного Еомитета Еоммунистической партии Советского Союза и секретарем этого Ко
митета. О годня вы являетесь одним из самых опытных и уважаемых членов Пре
зидиума Верховного (к 1вета СССР. Благодарная страна награ.дила вас большой на
градой —  орденами Ленина, орденами Суворова, орденом Трудового Красного Зна
мени. а по случаю вашего 60-летия в апреле 1954 года присвоила вам звание Героя 
Социалистического Труда.

Я надеюсь, что вам будет приятно пребывание в нашем городе и в нашей 
стране. Мы надеемся также, что ваш приезд еще более укрепит нашу совместную 
волю в борьбе за мир и счастье человечества.••

Затем с речью выступил Председатель Совета Министров СССР товарищ 
Н. А. Булганин, встреченный горячими аплодисментами собравшихся.

Речь Н. А. Булганина
Господин мэр!
Дорогие друзья!
Позвольте мне от себя лично, от имени товарища Хрущева Никиты Сергеевича 

ц от друзей, приехавших вместе с нами в Индию, от лица многих миллионов совет
ского народа передать вам горячий привет. Сердечное спасибо вам, многим тысячам 
граждан вашего замечательного города, которые пришли сюда, чтобы выразить свои 
дружественные чувства любви представителям советского народа. • Такая встреча 
представляет собой яркое свидетельство того, что в этом большом городе у советско
го народа много хороших друзей, умеющих ценить дружбу между нашими народами, 
(Бурные аплодисменты).

Советским людям хорошо знакомо имя города Бомбея. Знаем мы его как  боль
шой современный город, ка к  крупнейший промышленный центр, ка к  важный очаг 
науки и культуры и, наконец, ка к  один из крупнейших портов мира. Славу Бомбея 
на протяжении многих поколений создали своим напряженным трудом простые ин
дийские труженики. Это они построили его заводы, фабрики, железные дороги, кра
сивые здания. Это они работали и работают на предприятиях, производя товары, 
всем известные за пределами Индии.

Бомбей является одним из центров созидательного деяния индийского народа, 
его национальной гордостью. Здесь с особой наглядностью индийский народ показал, 
что он, ка к  и другие народы Азии, успешно овладевает высшими достижениями 
мировой культуры и науки, создает современную промышленность, развивает совре
менные средства сообщения.

Ваш город сыграл значительную роль в национально-освободительном движении 
Индии, которое позволило Индии освободиться от колониального угнетения, полу
чить долгожданную свободу. (Советский народ всегда с большим вниманием и со
чувствием следил за этой борьбой индийского народа. Наш вождь и основатель на
шего социалистического государства Владимир Ильич Ленин еще в 1908 году вы
сказал пророческие слова о неминуемом крахе колониального режима в Индии. Этп 
замечательные слова сбылись.

Теперь Индия стала независимой страной. Ее народ получил возможност!. 
устраивать свою судьбу по своему собственному усмотрению. Значение этого собы
тия выходит далеко за пределы Индии. Оно отражает те великие перемены, кото
рые происходят сейчас в Азии, где рушатся навязанные народам извне колониаль
ные режимы. Мы с радостью наблюдаем большую созидательную работу, которой за
нят индийский народ. Вы поставили перед собой очень важную цель —  сделать 
вашу страну независимой в экономическом отношении.

Нашим советским людям из собственного опыта известно, какое огромное зна
чение имеет достижение этой цели. Советский Союз полностью сочувствует законным 
желаиплм пароДа Индии добиться экономической независимости и готоз с01руд1Ш'. 
чать с Индией в области экономического строительства. Мы стоим за развитие эко
номических связей с Индией, за расширение торговли между нашими странами, за 
обмен научно-техническими достижениями и творчески основанное и взаимно выгод
ное сотрудничество.

Правительство (ХСР в своей внешней политике неизменно осуществляет вы
двинутый великим Владимиром Ильичем Лениным принцип мирного сосуществова
ния государств, принадлежащих к  различным общественным системам. Внешняя по
литика Советского Союза направлена на дальнейшее смягчение международной 
напряженности, укрепление доверия в отношениях между государствами в интере
сах урегулирования и решения международных проблем путем переговоров, обеспе
чения всеобщей безопасности, прочного и длительного мира. Советский Союз актив
но выступает за установление широкого международного сотрудничества, расшире
ние экономических, научно-технических и культурных связей между всеми госу
дарствами, независимо от их общественных систем.

Советские люди с глубоким удовлетворением отмечают, что в жизненно важ
ном вопросе защиты мира народы Индии выступают в первых рядах сторонников 
мирного сосуществования. Именно Индия впервые провозгласила панча шила —  
пять известных принципов мирного сотрудничества между государствами. (Бурные 
аплодисменты). Нельзя не отметить в этой связи особо выдающуюся роль крупней
шего политического деятеля Премьер-Министра Индии Джавахарлала Неру, имя ко
торого тесно связано с борьбой народов за мир, за проведение в жизнь в отноше
ниях между странами принципов мирного сосуществования. Премьер-Министр Ин
дии г-н  Джавахарлал Неру совершенно справед.тиво указывает, что сосуществование 
является единственно разумной возможностью для всех государств, ибо в против
ном случае осталась бы одна альтернатива —  взаимное разрушение. В этой связи я 
хочу выразить от имени правительства СССР глубокое уважение в позиции прави
тельства Индии, выступающего за сокращение вооружений, запрещение атомного 
оружия, устранение угрозы новой войны, разрешение всех международных про1тем 
путем переговоров, против сколачивания военных агрессивных блоков. Советский 
народ хорошо знает об усилиях правительства Индии, направленных на дальнейшее 
смягчрнне международной напряженности, упрочение мира.

Советский народ приветствует вклад Индии в дело мира и урегулирования 
нерешенных проблем Азии. В результате совместных усилий КНР, Индии и Совет
ского Союза были прекращены войны в Корее и Индо-Китае. (Бурные аплодисмен
ты). Советский Союз и Индия ведут совместную борьбу за то, чтобы КНР было пре
доставлено ее законное место в ООН. Правительство Пндии стоит за мирное урегули
рование вопроса о Тайване с учетом национальных интересов китайского народа. 
Индия была одним из организаторов первой конференции стран Азии и «Африки в 
Бандунге, которая имеет выдающееся значение в деле упрочения мира во веем мире 
и обеспечения прав и интересов народов Азии и Африки.

Совпадение интересов Советского Союза и Индии в деле сохранения и  упроче
ния всеобщего мира предопределяет дружественное сотрудничество наших госу
дарств по многим м’̂ ждународным проблемам. Это соответствует нашей общей заин
тересованности в обеспечении необходимых условий для процветания наших госу
дарств.

Нам есть чему поучиться друг у  друга в области науки. Индийская наука из
вестна с глубокой древности. Она дала миру /ряд выдающихся ученых, обогативших 
своими открытиями мировую науку и культуру. Эти хорошие традиции ваша наука 
сохраняет и в настоящее время.

Много иностранных ученых приезжает в Советский Союз. Из вашего города, 
который является одним из ведущих научных центров страны, к  нам также приез
жали индийские ученые.

Мы считаем, что и наши советские ученые могут узнать много полезного в 
Индии. Такой обмен научными достижениями, сотрудничество в области науки 
очень полезны как  для ваших, так и для наших ученых.

В вашем городе, являющемся одним из ведущих центров культуры, живут и 
работают, в частности, многие известные писатели, деятели искусства, которых 
знают и любят в Советском Союзе. Здесь находится центр индийской кинопромыш
ленности. На экранах Советского Ск»юза демонстрировалось несколько индийских 
фильмов, сделанных в Бомбее. Они очень понравились советскому зрителю. Уже 
этот факт показывает, какую  важную роль может сыграть ваш город в развитии 
культурного обмена между нашими странами, для которого у  нас широкие и еще 
неиспользованные возможности. Этот обмен будет способствовать дальнейшему у к 
реплению дружественных отношений между нашими странами, нашими народами.

В заключение моего выступления позвольте мне пожелать успехов вашему го
роду и штату, вашему великому народу. Это пожелание всего советского народа, ко
торый любит и ценит индийских друзей. (Аплодисменты). Советский народ внима
тельно и с радостью следит за борьбой индийского народа за мир, за его усилиями 
построить новую жизнь, а дружба наших великих народов является прочным опло
том мира во всем мире. Давайте же хранить и укреплять эту великую дружбу. (Бур
ные аплодисменты).

Да здравствует дружба индийского и советского народов! (Бурные, продолжи
тельные аплодисменты).

V
На стадионе вновь раздаются аплодисменты. К  микрофону подходит Член Пре

зидиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев.
(Окончавне на 2-й стр.).
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Прибытие Н. С. Хрущева и Н. А. Булганина в Бомбей
(Окончание. Начало на 1‘й стр.).

Речь Н. С. Хрущева
Focnoia, ш з ь я !
Разрешите мне с этой трибуны выразить искреннюю благодарность Премьер- 

Министру г-ну  Неру, руководителдм штата Бомбей и мару города Бомбей за овазан- 
вое нам гостеприимство. (Аплодисменты). Разрешите по^тагодарить всех вас, при
шедших на этот митинг, чтобы встретиться с нами. Разрешите поблагодарить также 
всех граждан Бомбея, которые вышли сегодня нам навстречу я которые, как я это 
видел по их глазам, так искренне выражали свои чувства к  нам, к  Ск)ветскому Со
юзу, в нашему народу. (Продолжительные аплодисменты).,

Нет слов, которыми можно было бы выразить теплые' чувства, переполняющие 
ваши души в эти дни дружеских встреч с индийским народом. Аплодисменты).

Мы, рады достигнутым вами первым успехам, желаем вам дальнейших, еще 
больших успехов. Мы рады тому, что народы Индии освободились и получили на
циональную независимость. (Аплодисменты).

У нас с вами суп1ествует большое н глубокое взаимопонимание. Мы вместе с 
вами боремся за мир. (Бурные аплодисменты). В этой связи я хотел бы сказать не
сколько слов о том, ка к  советские люди понимают борьбу за мир. (Аплодисменты).

Если сейчас спросить любого человека, живущего на земле, —  за мир он или 
за войну, то он непременно скажет —  за мир! (Аплодисменты). Даже тот. кто в ду
ше стоит за войну, открыто этого не скажет. Он предпочтет заявить, что выступа
ет за мир. Он знает, что народы не хотят войны и что опасно открыто выступать 
эа войну. (Аплодисменты).

Некоторые из тех, кто говорит сейчас, что и они выступают за мир, конечно, 
были бы непрочь без войны добиться тех целей, которые они перед собой ставят. 
Они хотели бы такого мира, когда одни народы подчинялись бы другим. Но народы 
этого не хотят. В этом суть дела и в этом ключ ко всем расхождениям.

Вы знаете, что в Женеве встречались Главы Правительств четырех держав, 
потом встречались министры иностранных дел четырех держав. Много было прило
жено стараний к  тому, чтобы прийти к  соглашению, но пока результаты —  очень 
маленькие. Это происходит потому, что мы по-разному понимаем одни и те же слова.

Что касается советских людей, то наше понимание —  ясное и попятное для 
всех. Мы говорим; Мир для всех народов мира! (Бурные аплодисменты). Мы гово
рим: Не должно быть никакого вмешательства во внутренние устройства других го
сударств и народов. (Бурные аплодисменты). В этом главное.

Мы боремся за эти принципы, которые так хорошо изложены во всем извест
ной Декларации, провозглашенной Индией н Китаем. (Аплодисменты).

Я, как  и все советские люди, уверен в том, что правда победит, что мир по
бедит. (Бурные аплодисменты). Но к  этому должны быть приложены ваши старания. 
Надо не ослаблять упорства, не ослаблять наших усилий в борьбе за мир во всем 
мире. (Аплсдисменты).

Господа, друзья! Мы с вами живем в счастливое время. Мы переживаем весну 
человечества, когда рушится колониальное рабство и нет возврата к  старому.

Сейчас мы ездим по городам и селам Индии, вст)>ечаеыся с индийским народом. 
И мы видим, ка к  горячо сияют глаза свободных людей, которые добились независи
мости своей страны а которые сами хотят быть хозяевами своего государства, своей 
судьбы.

По-разному люди переживают этот замечательный момент. Что касается наро
дов Советского Союза, то они искренне приветствуют эти успехи. Мы радуемся то
му, что добились великой исторической победы народы великого Битая, навсегда 
сбросившие гнет империалистов и строящие свое великое народное государство. Мы 
радуемся тому, что добились национальной независимости народы великой Индии. 
На борьбу против колониального рабства теперь поднимаются все народы Азии и 
Африки. А это такая океанская волна, которую ничто не остановят! (Бурные и 
продолжительные аплодисменты).

Народы Оветского Союза протягивают братскую руку вечной дружбы народам 
Индии. (Продолжительные аплодисменты).

Мы всегда стояли и стоим за то, что внутренние устройства государств —  де
ло самих народов. Мы не вмешиваемся и никогда не будем вмешиваться в чужие 
дела. У нас с вами есть очень много общих интересов, по которым мы имеем полное 
взаимопонимание. На основе этого взаимопонимания, на основе взаимного уважения 
нам надо крепить нашу дружбу во имя мира во всем мире.

В эти дни, когда мы посещаем города и села Индии, я нередко слышу заме
чательные слова, которые я полностью раздеутяю. Этими словами мне и хотелось бы 
закончить свое сегодняшнее выступление. «Хинди руси бхай бхай?». (Индийцы и 
русские —  братья!).

Заключительные слова товарища Н. С. Хрущева вызывают продолжительные, 
бурные аплодисменты.

Здесь полагают, что во встрече Советской делегации в Бомбее сегодня приняло 
в общей сложности участие не менее полутора миллионов жителей города.

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущ ева в Бомбее
БОМБЕЯ, 24 ноября. (Спец. корр. ТАСС). Вчера в конце дня губернатор штата 

Бомбей X. Мехтаб устроил прием в честь товарищей Н. А. Булганина д Н. С. Хру
щева.

Сегодня с утра товарищи Хрущев и Булганин присутствовали на детском 
празднике, затем осмотрели текстильную фабрику и совершили поездку в «молоч
ную колонию» штата Бомбей в 30 километрах от города.

Пра.здник детской художественной самодеятельности состоялся на одном из 
стадионов Бомбея. При выезде из губернаторского дворца, где находится резиденция 
советских гостей, их ждала масса жителей Бомбея, приветствовавших Н. С. Хрущева 
п Н. А. Булганина. Появление гостей на трибуне стадиона было встречено овацией 
ста тысяч учеников начальных школ Бомбея. В воздух взлетели разноцветные 
воздушные шары и белые голуби мира, принесенные на стадион учениками. Дети, 
.заполнявшие поле стадиона, исполнили массовые гимнастические упражнения. Затеи 
ученики различных бомбейских школ в прекрасных национальных нарядах высту
пили в групповых манипурских и других народных танцах. Была исполнена также 
песня индийских рыбаков. Десятилетняя школьница, дочка бомбейского гончара 
Мумтаса, под горячие аплодисменты произнесла с трибуны приветственную речь. 
Девочка сказала, что индийские дети горячо желают крепкой дружбы с советскими 
детьми.

С трибуны стадиона к  детям обратился товарищ Хрущев. Он поблагодарил ор
ганизаторов этого праздника детской самодеятельности и самих детей, которые так 
прекрасно показали образцы индийского искусства. Мы согласны со всеми пожела
ниями. подчеркнул товарищ Хрущев, которые высказала здесь с трибуны малень
кая девочка из Бомбея.

Советский народ, продолжал Н. С. Хрущев, воспитывает своих детей в духе 
любви и дружбы между всеми наролаии. учит, в частности, крепить индийско-со
ветскую дружбу, фундамент которой уже заложен.

Далее Н. С. Хрущев сказал: Дети Индии, вам принадлежит будущее. Учитесь 
лучше в своих школах. Готовьтесь к большой и ответственной деятельности на 
благо родины, которая вам предстоит. Готовьтесь стать достойной сменой ваших за
мечательных отцов. Готовьтесь укреплять завоеванную вашими отцами независи
мость родппы и развивать народное хозяйство, чтобы обеспечить высокий уровень 
жизни народа.

Своих детей мы тоже воспитываем для этого. Будем же крепить нашу дружбу!
Собравшиеся на стадионе дети горячо аплодировали товарищу Хрущеву.
В заключение детского праздника его участники исполнили гимны Советского 

Союза и Индии.
Затем советские гости и сопровождающие их лица посетили одну из бомбей

ских фабрик, принадлежащую крупнейшему индийскому концерну «Тата». Этот ка
питалистический концерн владеет рядом крупнейших промышленных предприятий 
Индии, в том числе металлургическими, машиностроительными, текстильными, хи
мическими, радиотехническими. Бомбейская текстильная фабрика «Тата» относится 
к  числу старых предприятий этого концерна. Она была недавно ыодерниз1фована и 
оснащена американским оборудованием. Эта текстильная фабрика —  одна из четы
рех, входящих в концерн «Тата»,— производит в год около 45 миллионов ярдов хлоп
чатобумажных тканей; на ней занято около пяти тысяч рабочих.

Гостей встретил и давал объяснения один из директоров концерна «Тата» Хоми 
Моди. Сначала были показаны ясли на 20— 30 детей, затем столовая, примфно, на 
сто мест. Гости осмотрели также прядильный, мотальный, красильный, набивной и 
другие цехи фабрики. После осмотра советскими гостями цехов, утренняя смена ра
бочих —  2.700 человек —  вышла во двор фабрики, чтобы приветствовать Хруще
ва и Булганина. Из рядов рабочих неслись возгласы «ура» и лозунги в честь 
дружбы между народами, в честь Советского Союза.

Утренняя программа ознакомления советских гостей с Бомбеем завершилась 
пос.ещенвем государственной «молочной колонии» Аари, расположенной в северу от

Не останавливаться 
на достигнутом

Выполняя указания партии и  прави
тельства. коллектив Томского подшипни
кового завода за голы пятой пятилетки 
проделал значительную работу по да.ть- 
нейшему совершенствованию производства, 
улучшению качества продукции, снижению 
i',e6vcT0HM0CTH. Работа кодлектива завер
шилась успехом. 10  ноября завод вьшол- 
m u  пятилетнее производственное задание 
по товарной продук1ша на 1 0 0 ,1  процен
та. До конца пятилетки коллектив выпу- 
гтит продукции сверх плана еще на не
сколько миллионов рублей.

За годы пятилетки предприятие зна
чительно увеличило выпуск подшипни
ков. В 1955 году подшипников вы
пускается почти столько же, сколько вы
пущено с 1941 по 1946 годы, за 6 лет, 
вместе взятых. По сравнению с 1950 го
дом производство валовой продукции к 
коицу этого года возрастет в 2  раза, вы
пуск подшипников —  в 2,2 раза. Произ
водительность труда за пять лет увели
чится на 90 процентов, а себестоимость 
подшипников сниэится почти в два раза.

Рост выпуска подшипников произошел 
не за счет увеличения производственных 
площадей, а за счет снижения трудоем
кости основных операций по обработке 
подшипников и .механизации вспомога
тельных операций. За прошедшие непол
ные пять лет трудоемкость изготовления 
подшипников снизилась в среднем на 26 
процентов. Если в 1950 году на тысячу 
подшипников одной из серий затрачива
лось 419 нормочасов, то в 1955 году —~ 
только 278 часов. В 1950 году при изго
товлении тысячи подшипников было за
нято в день 34 человека, в 1955 году 
—  2 2  человека.

Одной из важных задач работников 
промышленности является борьба эа эко
номию материалов. Коллектив нашего за
вода добился некоторых успехов в этом

отношении. Работники кузнечного, ав
томатного. сепараторного и шарикового це
хов значительно снизили расход металла 
на изготовление поашндаиков. За пятиле
тие расход металла на тысячу среонсв1Э»е. 
ШЁНИЫХ подшишшков снизился на 9,3 
процента. Это значит, что на каждой ты 
сяче подшипников мы эконозгим 116 ки 
лограммов металла, из которого можно вы
пустить 145 подшипников.

На заводе провеаена значительная ра
бота по совс'ршшство’ванпю технического 
уровня производства, вшедрен ряд важных 
оргапязационно-техническпх мероприятий 
К числу наиболее важных следует отне
сти внедрение раскатки поковок на спе
циальных раскаточыых машинах. Изобре
тены и изготовлены полуавтоматы для 
вставки заклепок в полусеиараторы, об
легчившие трудоемкую ручную работу. 
Енедре1геа в пронэводотво электромеханиче
ская опиловка шаров, совмещены основ
ные операции в кузнечном и полуавтомат, 
ном цехах, освоена одновременная выруб
ка  лепестковых сепаратов и та к  далее.

В борьбе эа техническое совершенство
вание производства приняли активное уча
стие рациона.1иааторы и пзооретатели за
вода. Можно назвать имена сотен произ
водственников, вложишших большой вклад 
в дело технического роста предприятия. 
Далеко за пределами нашей областя изве
стны изобретатели отец и сыновья тт. Ку. 
рочкины. Много ценных предложений 
внесли механик шлифовального цеха тов. 
ЖелеэЕяко®, слесарь инструментального 
цеха тов. Томилин, слесарь термического 
цеха тов, Ои-бирцев и многие другие.

За годы этой пятилетки на предприя
тии значительна лучше, чем раньше, было 
организовано социалистическое соревнова
ние, которым охвачены все члены коллек- 
тива. Организовано соревнование между 
цехами и  отделениями, соревнование по

города. Эта показательная «колония» представляет собой комплекс 26 животновод
ческих ферм с 15 тысячами голов скота, почти исключительно буйволиц.

.Муниципальные власти штата Бомбей, в ведении которых на.ходится это пред
приятие, вложили в него за шесть последних лет 30 миллионов рупий и возмещают 
теперь эти расходы из расчета 7 процентов годовых, выступая в качестве посред
ника при продаже продуктов молочного хозяйства в Бомбее. В «колонии» создан 
молочный завод. Фермы электрифицированы, обеспечены водой и кормовой базой. 
Скот, который содержится на фермах, принадлежит частным лицам, оплачиваю
щим государству его содержание. Колония Аари является на 7з частным предприя
тием и на Vs государственным.

Муниципалитет Бомбея организовал эту показательную ферму, имея в виду 
сделать первый необходи.мый шаг в деле развития молочного хозяйства Индии, 
не удовлетворяющего потребности больших городов, несмотря на огромный размер 
поголовья скота в стране. ( 7 з часть мирового поголовья крупного рогатого скота со
средоточена в Индии, однако этот скот используется в основном не для производст
ва молока и мяса, а ка к  тягловая сила). Чтобы сдвинуть с мертвой точки молочное 
хозяйство Индии, требуется вывести скот из городов в более нормальные для него 
условия. Создание фермы Аари как раз и позволило муниципальным властям Бом
бея применить эту меру в обязательном порядке к  15 тысячам голов скота, содер
жавшегося ранее в своем больи1Инстве в городских условиях. Результаты не замед
лили сказаться: удойность буйволиц значительно повысилась.

Объяснения на ферме советским гостям давал комиссар по вопросам молочного 
хозяйства муниципалитета Бомбея Д. Н. Кхуроди. Гостей сопровождал главный ми
нистр штата Бомбей М. Десай и другие члены правительства этого штата Н. С. Хру
щев задал руководителям форм много вопросов, касающихся продуктивности их 
ферм, удоев, методов ухода за скотом о состояния кормовой базы. Руководители 
ферм дали ответы на все вопросы. Затем гостям была показана одна из ферм коло
нии. а также молочный завод. В заключение беседы Н. С. Хрущев отметил, что 
создание фермы в Ааре является весьма полезным начинанием.

Н. С. Хрущев выразил пожелания, чтобы руководители этого хозяйства посе- 
тпли Совртскпй (Зоюз, побывали на Всесоюзной сельскохозяйственной выставке и 
познакомились с достижениями советского сельского хозяйства.

Мы могли бы посоревноваться с вами в 'атоб- области, сказал П. С. Хрущев. 
Соревнование необходимо для того, чтобы совершенствоваться. Сорсввоваться это 
не значит держать в секрете свои достижения. Соревнование —  эго обмен опытом, 
знаниями, и кто бы ни победил в таком соревновании —  выигрывают все его уча
стники.

Н. С. Хрущев подчеркнул коренное отличие принципов, лежащих в основе та
кого соревнования, от принципов капиталистической конкуренции.

Гости распрощались с работниками «молочной колонии* и вернулись в город.
Во второй половине дня Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев посетили институт 

фундаментальных научных исследований имени Тата, где их встретил и давал 
объяснения директор института —  крупнейший индийский ученый профессор Хоми 
Баба. В настоящее время этот институт, созданный ранее с участием капиталов 
Тата, почти полностью финансируется правительством Индии. Под руководством 
профессора Баба и других видных ученых здесь разрабатываются, в частности, про
блемы ядерной физики, космических лучей и так далее.

Институт расположен пока в старом здания, мало приспособленном для этих 
иелей. Но правительство Индии выделило средства на строительство нового совре
менного здания института в Бомбее и на его оборудование. Новое здание будет го
тово в будущем году. Профессор Баба показал Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву 
макет строящегося здания института, макет реактора, который будет там установ
лен, познакомил с ходом научно-исследовательских работ в ряде лабораторий инсти
тута и представил советским гостям своих научных сотрудников.

Позднее главный министр штата Бомбей М. Десай устроил прием в честь 
тт. Булганина и Хрущева.

профессиям. Девять раз эа пятилетку за
воду присуждалась классные места во 
всесоюзном социалистическом соревнова
нии.

Большинство рабочих завода уже вы
полнило пятилетнне и годовые задания, 
220 человекам црлсвоело звание «Отлич
ник по профессии». Образцы высокоироиз. 
водительысго труда показывают многие ра
бочие предприятия. Среди них— штампов
щ ик кузнечного цеха тов. Старцев, налад
чик роликового цеха то©. Нивне», станоч
ница полуавто-матного цеха тов. Садельши- 
Rtfsa. зуборезчик речо^итно-мехааического 
цеха, депутат Верхошого Совета РСФСР 
тов. Колбас, калильщица термического 
меха тов. Коробчед, слесарь шлифовально. 
го цеха тов. Кузин, прессовщица сбороч
ного цеха тов. Тараканова, валадчлк ав
томатного цеха тов. Старолстов л многие 
другие.

Больше внкматсия стало уделяться ра
боте с кадрами. В вастояшеб время более 
700 человек обучается в сети подвтпро- 
свещеяля, 147 человек —  в школе раоо- 
чей молодежи, 140 человек —  на эечер- 
пем {утаелонтш машиносгронтельного тех
никума и 38 —  в политехническом ин
ституте. Нынче обучено и обучается 277 
молодых рабочих. 50 человек повышают 
ква-дификацию на производствеано-техии- 
чеекпх курсах, а на курсах целевого на
значения —  265 человек.

За пять неполных лет десятки работни
ков завода окончили техникумы и ннсти- 
гуты. В том числе начальник инструмен
тального цеха тов. Колесник, главный ин
женер полуавтоматного цеха тов. Сергеев. 
Работавший ранее наладчиком тов. Исаев 
прошел трудовой путь от слесаря до ме
ханика автоматного цеха. Тов. Кузеванов 
—  бывший токарь —  без отрыва от про
изводства окончил машиностроительный 
техникум и сейчас работает старшим ма
стером ремонтно-механического цеха.

Было бы ошибкой сказать, что коллек
тив нашего завода сделал все возможное 
для того, чтобы использовать все скрытые

резервы производства. В нашей 
есть ещв много серьезных недостатков.

Июльский Пл^н^-м ЦК КПСС указал, 
что важнейшей задачей партийных, совет
ских и хозяйственных организаций в об
ласти промышленности, нап)авне с обеспе
чением Bbmo.iHeiHiua народнохозяйстэешого 
плана, является всемерное повышение 
технического уровня ироизводства. Основ
ным условием решения этой задачи долж
но быть резкое повышение темпов техни
ческого соверш^нсавовлиия во всех отрас
лях иронышлслностн на базе злектрифн- 
кации, комплексной механизации и авто
матизации производственных процессов, 
Ш1едре1ння новейших вьюоколроиэводитель- 
ных станков, мапшн и ашпаратов, по- 
стоянвого coacpmeHCTBOBaasuK техиологиа 
производства, применения атомной энер
гии в мирных целях.

Одним из неаостатков в нашей работе 
является то, что мы еще очень мало эа- 
Н11гмаемся вопросами модернизации обору
дования, меалеяао внедряем в прояэводст- 
во высокоирошзэо.дительные методы труда. 
На предприятии еще иного «узких» мест.

Плохо то, что завод зачастую ра^кггает 
неритмично. Первые декады месяца всегда 
проходят менее напряженно, чем послед
няя.

Вы,полнив пягилетнее пронвводствеиное 
задание, коллектив нашего завода не до
вольствуется достигнутыми успехами. 
Впереди много напряженной, кропотливой 
работы. Недавно мы разработали шестой 
пятвлетний план. В нем пр''Дусмотрено в 
два раза увеличить выпуск подшипников. 
В шестой пятилетке производительность 
труда повысится на 50 процентов.

План будущей пятилетки значительно 
больше по своему объему. Чтобы выпол
нить его. нужно будет провести работы 
по расширению завода, освоить много но
вого оборудования, модернизировать неко
торое действующее. Над решением этих 
задач коллектив работает сейчас,

М. ЛАПТЕВ, 
директор Томского подшипникового 

завода.

П Л Р Г И Й Н Я Я  ж и з н ь

КОГДА НЕДООЦЕНИВАЕТСЯ 
ОРГАНИЗАТОРСКАЯ РАБОТА

Промышленные преддгрзгятшя города 
Колпашево и ЕолпашевсдС'ГО района ра
ботают нынче значительно лучше, чем в 
орошлом году. Завершает годовой план 
судоверфь, выполнил годовой план рыбо
консервный завод, с превышением завер
шил десятимесячную программу Кетский 
лесозавод.

Это —  результат ряда мер, принятых 
горкомом партии и партийными <грган1иза^ 
цйям.0 по улучшению рабо'ты промышлен
ных предприятий. Однако нельзя сказать, 
что горком партии добился серьезных из
менений в руководстве промышленностью. 
Многие предприятия систематически^ не 
выполняют план, особенно в номенклату
ре и ассортименте изделий. Из 30 пред
приятий. напрямер, 1 2  не выполнили де
сятимесячного плана. Предприятия мест- 
цой и кооперативной промышленности но 
выполнили плана по 42 аилам изделий.

Недостатки в работе промышленных 
предприятий и руководстве промышлен
ностью со стороны партийных организа
ций, вскрытые июльским Пленумом ЦК 
КПСС, полностью имеют место в работе 
Колпашевевого горкома партии. Пл'‘ нум ЦК 
партшг указал, что многие партийные ор
ганы ослабили внн'манпе к  вопросам со- 
веригенствовання техники и технология 
производства, не осуществляют постоянно
го конт1>оля за работой промышленных 
предприятий. За общими успехами и сред
ними показателями многие парторганиза
ции не видят нрдостатков в работе отстаю
щих предприятий и не принимают долж
ных мер к  подтягиванию их до уровня 
переаовых.

Состоявшийся в аагуете третий пленум 
горкома КПСС отм?тил, что многие 
партийные оргалпгзации. бюро горкома не
достаточно уделяли внимания работе про
мышленных преддриятий и. прежде всего, 
техническому совершенствзванию произ
водства.

’Следовало ожидать, что бк>ро горкома 
сделает соответствующие выводы из кри- 
тикл , перестроит методы руковздсгпва про. 
Агышлеяностью, усилит ортаннзатотускую 
работу. Однако этого не произошло. Но
вые задачи, поставленные партией перед 
работниками промышленных предприятий, 
решаются к р а ^ е  слабо.

Бюро горкома не сосреаоточило свое 
внимание на решении крупных, перспек- 
тпвных вояросо®. Об этом можно судить 
хотя бы по тому, как некоторые руково
дители предприятий и партийные органи
зации отнеслись к  выработке мероприятий 
по выполнению постановления июльского 
Пленума ЦК КПСС. Факты свидетельству
ют о том. что многие руководители пред
приятий и партийных организаций фор
мально отнеслись.к атому важному делу. 
Большинство намеченных мер не отвеча
ет требованиям, вытекающим из поста
новления июльского Пленума ЦК партии, 
в них не отражены коренные вопросы 
борьбы за технический прогресс.

Взять, к  примеру, рыбоконсервный эа- 
воц. На этом предприятии уже сейчас име
ются такие условия, 1гри которых можно 
и нужно ставить вопрос не только о качп- 
локсней механизации, но и о всемерной 
автс'матизацпи процессов производства. За
вод серьедно ре>констр)тгрован. Здесь уста
новлено первоклассное оборудоваше, ра
ботают автомАТИЧССкие и полуавтоматиче
ские линии, конвейеры. И, однако, есть 
еще немало операций, где в больших раз
мерах применяется ручной труд.

Если бы горком па'ртин и его промыш- 
ленно-трангпоргный отдел во-время приш
ли на помощь за1Водской партийной орга- 
fTHiAiiUH, органшовали на деле провелеагяс 
в жизнь директив партия, этих кедопат- 
ков можно было бы избежать. Такой по
мощи от горкома КПеЮ парпийная оргаяи- 
зация завода, к  сожалению, не получила.

Горком прошел мимо того. ка.к исполь
зуются возможности, KOTopHMiH сейчас рас
полагает завод. А резервы i . u  увел!ичония 
прон.тэодства пргаукции ла заводе велики. 
Лирежтор тов. Ершов признает, что при 
существующей оснащенности можно в че
тыре раза увеличить суточный объем вы
пуска консервов. Мощность завода ис
пользуется не более чем на одну треть.

Комплексная ueixaiEraaaqaK производства, 
т . е. механ1нза-ция транспортных, подсоб
ных ж тяжелых paiOuT. полное пелользова- 
ние высоколроиэвидител1хного оборудова
ния —  вот главные вопросы, которые 
нужно решать на рыбоконсервном заводе. 
Безусловно, коллектив предприятия и 
партийная организация в этом году при
ложили немало усилий в тому, чтобы ра
ционально использовать технику. Пред
приятие досрочно выполнило годовой план. 
Но эти успехи далеко не предел. Резервы 
завода orpoMUbre, пустить их в ход —  
боевая задача парторганизации.

Особенно плою решаются вопросы тех
нического прогресса на Кетском лесозаво
де. На атом предириятип давно нл:фел 
вопрос об осуществлеиии комплексной .че- 
ханпзацни шч*из»о.1стючн:ны.х гцктеосо». 
Для этого соэданы н-еобходимыо условия. 
Здесь производство :аи 1ьч-атеряа-тов проис- 
ХО.ТИТ по двум поточным лилиям. По от- 
дел1»ные операции выполняются вручную. 
Кроме того, ряд мехапивврова'нных про
цессов осуществ-ген то-куггаряому. Осо- 
бегняо низвшьи теш ами идет механизация 
•тгролввегдетва в деревообрабатывающем це
хе. 40 процентов всего об1>ема ра-ют, 
главным образом, транспортные операции, 
здесь выполняются вручную.

Несмотря на это. на заводе огра

ничиваются осуществл€1кием уг?лклх  меро
приятий. которые не и-''рают решающей 
роли в техническом прогрессе.

Бюро и промышленно-транспортный от
дел горкома партии не смогли оказать по
мощи цартийной ор.^анивацпи з ш д а  в оп
ределении главных вопросов технического 
развития предприятия. Работники горко
ма имеют поверхностное представление о 
возможностях на заводе для дальнейшего 
еовершежство£Л}шя производства.

Промышленно-транспортный отдел гор
кома до сих пор не разобрался с 
положением дел в Еолрашевскоы 
леспромхозе. А это предприятие ра
ботает неритмично, техника исполь
зуется неудовлетворительно, произ
водительность труда низкая. Выработка 
НА сплсочяого рабочего здесь составляет 
лишь 0,94 кубометра вместо 1 кубометра 
по плану. Себестоимость кубометра древе
сины очень высока, поэтому предприятие 
работает убыточно. Бюро горкома партии 
и его промышленно-траиспортный отдел 
проходят мимо этих важнейших вопросов.

Во многих крупных промышленных 
предприятиях гор. Еолпашево и Еолпа- 
шевского района уровень прпизводи- 
тельн<>сти труда значительно ниже уров
ня aapai6oTHofi платы. Например, на Кет- 
ском лвооэавояе средняя эаработная плата 
превышает прошвадительн-ость труда на 
человека в день на 2.5 процонтач а на 
рыбоконсервном —  на 8 процентов. Руч
ной труд сводит на нет достигнуту'ю ме
ханизацию. «съедает» образующиеся на
копления. Повтпму на ряде п.редпраягий 
имеется большой перерасход государзтвея- 
пых средств.

Все эти важнейшие вопросы производ
ства очень медленно и зачастую без зна
ния дрла решаются горкомом партии. Про
исходит это потому, что со времени июль
ского Пленума ПК КП(Х) в стиле руковод
ства промышленностью здесь п гчгя  ниче
го н-е пэметД ’Ось. Попрежнему горком за
нимается текущшЕИ, опет1ат1гвными вопро
сами, не изучает глубоко эконемнку пред
приятий и не оказывает помощь первич
ным органи.зацням в решенпп коренных 
вопросов производства. На повестку дня 
собраний в первичных парторганизациях, 
заседаний бюро горкома редко ставятся 
вопросы технического прогресса и улуч
шения организации производства в про
мышленности. Так. за последние пять ' с 
половиной месяцев бюро горкома обсудило 
лишь четыре вопроса, касающиеся дея
тельности промышленных предприятий, да 
и те текущего характера.

Промышленно-транспортный отдел, ко
торым руководит тов. Козле®, работа
ет без инициативы. Он не по.дготоппл 
п обсуждению на бюро ни одного крупно
го ВОПРОСА по промышлснлостп. Даже и те 
НЕШогио воч-росы. которые готовились от
делом для обсуждения на заседаниях бю
ро горкома КПСС, глубоко не изучались 
и п‘'шал1К‘ь поверхностно.

Вот как готовпле.я вжрос. на бюро о хо» . 
де выпо.гкепия наме-ченных в омугнет'зчфи 
с рсшшплмп июл1лкого Пленума ЦК КПГ-С 
мерссшиятлтй нл рыбоюлдсервном заводе. В 
партийное бюро завода приехал инструк
тор отдела тов. Сух^тпин, побеседовал с 
секретарем партбюро тов. Л1шснмовой н 
отдельными специачтистами эав)ДОуправле
ния. установил, что выдшлнено п что не 
выполнено, и на этом ограничился. Вряд 
дл такая пеосощь может способствовалъ 
улучшению работы партийной оргагеиза- 
цил.

Недавно на собранчи коммунистов заво
да старейшая р а з н и ц а ,  мастер тов. Не
стеренко справе'ллаэо указывала, что про
мышленно-транспортный отдел мало уде
ляет внимания заводу, его работники не 
бывают в цехах, не видят недостатков, 
не указывают на них партийной органи
зации.

Орьезным недостатком в работе бюро 
горкома КПСС является то, что оно не 
направляет вшманле всех отделов горко
ма ЕПСС на решение задач по дзльней- 
п1€'Му подъему проояышленности. Ортани- 
зациолиый отдел мало оказывает по-мощн 
партийным организациям в перестройке 
р а *^ ы  в свете новых задач. Отдел пропа
ганды и агитацш  не проводит на пред- 
иреятЕЯх ни лекций, ни докладов по ре- 
шелням июльского Пленума ЦБ партжв, 
не направляет работу агитаторов.

Члены бюро горкома также рс'им быва- 
ККГ на предприятиях, не знают действи
тельного полежрния дел на местах в ш>- 
ато«му не оказывают необходимого влияния 
НА работу отделов горкома. пречТприятпй ж 
первичных партийных О'ргалиэл'ций. Сек
ретарь горкома БИСС тов. Meoi‘H ir®  в ны
нешнем ГО.ДУ только один раз был в лес
промхозе комбината «Томлес». а на Кет
ском лесозаводе он побывал для того, что
бы получить общее првдста1вае(ПИб об этом 
пречдттриятаи.

Все это свидетельствует о том. что в 
горкоме все еще не отошли от сложившей
ся привычка рассматривать работу про
мышленности, исходя из общих даишых, 
не преодолели ведомственной узости при 
oqeiHKe деятельности предприятий.

Бюро и отделы горкома должны корен
ным ot>pa30M йзмеагить свое огношенне к  
пр(>мышленн-ости, заниматься этой важ
нейшей отраслью хозяйства повсядневцо, 
глубоко изучать и анал1гзпровать деятель
ность прелгрилтйй. вникать в. их aaoHiO- 
мику. В центре вка.мак.ия горкома партии 
должна находиться оргянизаторгкяя рабо
та, вапровлтн'ая на решение главных за.- 
дач. поетавлеЕных перед работпикАми про. 
мышлеинооти июльским Пленумом ЦБ 
ЕПСС.

Б. НЕМИРОВСКИЯ.

„Блокнот агитатора” № 21
Вьгаел в свет «Блокнот агитатора» 

Кг 2 1 , Ездава<^ыый отделом пропаганды и 
агитации обкома ЕПСС.

В разделе «Материалы для бесед» опуб
ликована статья Е. Василь'^вой «5 декаб
ря —  День Конституции СССР».

Напечатаны статьи П. Русакова «У ра
ционализаторов элек i ;эмеханичесвого за
вода имени Вахрушева» я  Л. Владимиро

вой «В борьбе га успешное выполнрние 
решений июльского Пленума ЦБ КПСС», 
в которой говорится об опыте агитацион
но-массовой работы на заводе резиновой 
обуви.

Опубликована статья И. Дудинского 
«Успехи социалистической индустриализа
ции в европейских странах народной де
мократии».
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ОБСУЖДАЕМ ИТОГИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО Г ОДА

УКРЕПЛЯТЬ АРТЕЛЬНОЕ ХОЗЯЙСТВО
Нр1 явро состоялось общее собрание «ле

нов сельхозартели «Путь в коммунизму», 
Тугаасвого района, посвлщонное итогам 
истекшего сельслохозяйственного года. —  
пьрвО'ГО года борьбы за выполнение поста
новления январского Пленума ЦК КПСС.

 ̂ Доклаачик —  председатель колхоза тов. 
Чернов —  сказал:

—  Нынешний хозяйственный год мы 
заканчиваем с недоторыми успехами. За 
счет освоения целинных и залежных зе
мель в колхозе на И 5  гектаров расшире
ны посевные площади. Выполнены наме
ченные планы по надою молока, настригу 
шерсти. Надой молока на фуражную коро
ву составил в колхозе 1.509 килограммов, 
настриг шерсти от каждой овцы —  1,9 
килограмма. Лучшие доярки тт. Белякова, 
Мнхай.1енко, Киселева надоили по 1.700 
—  2.000 килограммов молока от каждой 
из закрепленных за ними коров.

Колхоз успеигно рассчитался с государ
ством по поставкам всех видов сельскохо- 
зяйствеЕШЫх продуктов, продал в государ
ственные закупки 607 центнеров молока.

— Однако, —  продолжает докладчик,—  
планы, намеченные на 1955 год. выпол
нены не полностью. Мы получили нынче 
низкий урожай зерновых —  всего по 
9 центнеров с гектара. Произошло это по
тому, что посев яровых культур был про
веден по весновспашке, с большим запоз
данием, некондицноннымп семенами: зем-

под посевы зерновых культур не удоб. 
.w -ih c l : сильно затянулась в колхозе 
уборка урожая, что привело к  большим 
потерям зерна.

Низок также урожай кукурузы , карто
феля и овощей.

Крупные недостатки имеются в живот
новодстве. Не выполнен план роста 
поголовья коров, свиней и птицы. Мы 
пе добились еще сохранения всего нарож
дающегося молодняка животных, —  иа 
наших фермах нередки случаи падежа. 
Выход молодняка в колхозе оч^нь 
низок. Телят, например, получено по 82.1 
на 100 коров, ягнят —  по 73,1 на 100 
овцематок, поросят —  по 9 от каждой 
свиноматки.

Очень низка продуктивность птицы: на 
курицу-несуш ку получено лишь по 27 i 
яиц.

Плохо ведется в колхозе строительство 
Ж0В5)тноводческих помещений. Многие жи
вотноводческие помещения к  зиме не до
строены. Не выполнен план заготовки 
грубых и сочных кормов. Силоса заложе
но лишь по 4 тонны на корову.

Серьезной критике по.тверг докладчик 
обслуживающую колхоз Турунтаевскую 
МТС. которая плохо помогает колхозу в 
подъеме общественного хозяйства. Из-за 
плохой работы комбайнов в колхозе силы

I но затянулась уборка урожая. Руководж- 
' тели станщгй неудовлетворительно оргааи- 
эовали техническое обслуживание машин 
на полевых работах. Почти не занималась 
МТС заготовкой кормов: машинами МТС 
было скошено лишь 325 гектаров клеве
ра.

Правление колхоза, кал указал доклад
чик, не приняло необходимых мер к  нз- 
лаживанию трудовой дисциплины в арте
ли. За 9 месяцев нынешнего года 27 кол- 
хоэников не выработала минимума трудо
дней.

Докладчик остановился на задачах по 
выполнению производственного плана 
колхоза на 1956 год. Членам сельхозар
тели предстоит повысить агротехнику 
возделывания сельскохозяйственных куль
тур и на этой основе добиться дальней
шего роста урожаев, поднять продуктив
ность общественного животноводства.

Много велрстаткрв в работе правления 
колхоза вскрыли выступившие в прениях 
колхозники. Члены сельхозартели говори
ли об имеющихся воэможн-остях для уве- 
личеЕгпя производства сельскохозяйствен
ных продуктов, укрепления артельного хо
зяйства.

—  Мы допускаем большие нар^тпеняя 
агротехники, поэтому и получаем низкие 
урожаи. —  говорит бригадир полев-аче- 
ской бригады тов. Гогин. —  Овес, напри
мер, в колхозе несколько лет подряд сеет
ся на одном поле. Плохо используется в 
колхозе техника МТС; простои тракторов, 
комбайнов и других машин очень велики. 
Руководители МТС не следят эа качеством 
полевых работ.

Члены правления не знают лучших 
людей колхоза, не распространяют пере
довой опыт.

—  Правление колхоза плохо еще забо
тится о развитии общественного животно
водства. не создает работникам ферм нор
мальных условий для работы. —  говорит 
теля'гница тов. Зайцева. —  HainpuMep. мы. 
телятницы, не имеем помещения, где бы 
можно было согреть воду для слабых те
лят. Нам негде отдохнуть, н где согреть
ся, когда мы приходим на работу.

Заведующий овцево-дческой фермой тоз. 
Киселев отметил, что к  зимовке скота 
колхоз подготовился плохо, в овчарнике 
даже не сделаны ясли для сена. Овцы со
держатся все вместе, на возрастные тр уп -. 
пы не разбиты. Для птичниц условий в 
работе тоже не создано, дворики для про
гулки кур не отгорожены.

— Большой доход колхозу могло бы да
вать пчеловодство, однако правление кол
хоза уделяет ему мало внимания, —  гово
рит пасечник тов. Трусов. —  Для пасеки 
даже не приобретена посуда и  необходи
мый инвентарь.

Колхозник тов. Геращенко указал н. 
крупные недостатки в работе бфигадщ а 
1-й полеводческой бригады тов. Савина, 
который плохо организует труд в бритаае. 
груб с колхозниками. Тов. Геращенко укаг 
зал, что предсеаатель колхоза тов. Чекрвов 
мало советуется е рядовыми колхозниками, 
не прислуш1гвается к  их замечаниям.

Выступившие в прениях колхозники от
мечали также, что следует больше вни
мания уделить развитию льноводства. По
лучаемая в колхозе льнопродукция не об
рабатывается. не подготавливается.

На собрании выступил председатель 
соревнующегося с сельхозартелью «Путь к 
коммунизму» колхоза имени Крупской тов. 
Синяков. Он рассказал о недостатках, об
наруженных брига^юй по проверке догово
ра о социалистическом соревновании меж
ду колхозами.

—  Праыению колхоза, прежде всего, 
следует наладить организацию труда, под. 
нять трудовую дисциплину колхозников. 
Мы подсчитали, что члены артели не вы
работали нынче до минимума столько тру
додней. что на них можно было бы выст
роить коровник на 120 мест и конюшню 
на 40 мест...

Собрание наметило меры по дальней- 
ше.му подъему хозяйства артели, устране
нию отмеченных недостатков.

Колхозники приняли обязательство: в 
1956 году собрать с каждого гектара по
сева не .ченее, чем по 13 центнеров ози
мой ржи II 12,5 центнера пшеницы. 
Урожай зеленой массы кукурузы  решено 
довести до 400 ц''нтнеров е гектара, кар
тофеля —  до 200 центнеров. Для получе
ния такого урожая намечено вывезти иа 
поля 1.200 тонн навоза, 100 центнеров 
золы, закупить 100 центнеров минераль
ных удобрений.

На каждую фуражную корову решено 
надоить по 2.000 килограммов молока, от 
каждой овцы настричь по 2,2 килограмма 
шерсти, полу'чит^ по 100 яиц на каждую 
курицу-несушку,

Собрание потребовало от правления 
колхоза, заведующих фермами и эооветтех- 
ника улучшить содержание и кормление 
скота, создать в ноябре на каждой ферме 
не менее, чем месячные запасы кормов.

До конца нынешнего года решено обра
ботать не м е н^  400 центнеров льнотре
сты на волокно и сдать его государству, 
подготовить для сдачи государству 400 
центнеров льнотресты урожая прошлых 
лет.

Решено заготовить и вывезти не менее 
850 кубометров круглого леса и пилома
териалов для строительства животновод
ческих помещений и ремонта домов кол
хозников.

Концерт, посвященный 
революции 1905— 1907 гг.

Коллектив художественной самодеятель
ности клуба имени Сталина выступил с 
концертом для железнодорожников стан
ции Томск-П Концерт был посвящен 
первой русской революции. В программе 
концерта: спектакль по п .есе А. Улья- 
ненского «Девятьсот пятый».

На днях художественный коллектив 
клуба дал концерт д.1я рабочих и слу
жащих спичечной фабрики «Сибирь».

Н У Ж Н А  П О М О Щ Ь
^  Выполняя постановление январского 
Пленума ЦК КПСС, колхозники нашей 

'^-"сбльхозартвли добились в этом году не
которых успехов.

С помощью механизаторов Чердатской 
МТС члены сельхозартели в сжатые сроки 
и на высоком агротехническом уровне 
провели сев яровых культур. Основной 
продовольственной культуры —  пшеницы 
мы посеяли 384 гектара —  на 130 гек
таров больше, чем в прошлом году. На 
49 гектаров больше, чем в 1954 году, бы
ло посеяно кукурузы . Расширены посевы 
льна, ячменя и других культур. Несмотря 
на жаркое и сухое лето, на плохую ра
боту комбайнов Чердатской МТС во время 
уборки урожая, мы собрали с каждого 
гектара на 1.7 центнера зерна больше, 
чем в 1954 году. На отдельных участках 
озимая рожь дала по 22 центнера с гек
тара. По 12— 13 центнеров с гектара 
получено пшеницы.

Большинство колхозников из полевод
ческих бпи'ал. руководимых тт. Ангмяги 
МодисО'Н, Волосач, на полевых работах 
трудились са.чоотверженно. 100 гектаров 
зерновых в колхозе было убрано вручную. 
Особенно хочется отметить честный труд 
престарелых колхозников А. Мейнера. 
А Поол, X. Комадей. которые ежедневно 
вырабатывали по 2 и более трудодня.

Еолхоз успешно справился с хлебозаго
товками. рассчитался с госу.таретвом по 

.обязательным поставкам картофеля. Пол 
С ряж ай  будущего года засыпано 1.800 
^.^ентнеров семян зерновых. 600 центнеров 

картофеля. Под посев будущего года под

нято 700 гектаров зяби, подготоплепо 75 
гектаров черного пара. На доходы, полу
ченные от жив'-тноводства и иолевотства, 
•колхоз купил локомобиль, генератор, 3 се
нокосилки, двое конных граблей, автома
шину, оборудование .для механизации жи- 
зотноводческих помещений, много строи
тельных матерпалов.

Мы хорошо понимаем, что достигнутое 
нами в нынешнем году —  лишь первые 
шаги в борьбе за подъем сельского хозяй
ства. Мы все еше намного отстаем от пе
редовых колхозов, находимся в члеле се
реднячков. Многое вам предстоит сделать 
1ЛЯ подъема зерново.''о хозяйства. Все еще 
‘ильно отстает животноводство колхоза. 
Па каждую фуражную корову в истекшем 
хозяйственном году получено лишь по 
1.023 килограмма молока.

Для повышения продуктивности обще
ственного скота мы приняли ряд мер. У к 
репили кормовую базу. Грубых кормов у 
нас заготовлено 11.820 центнеров. Имеем 
необходимое количество силоса из кукуру . 
зы и дикорастущих трав. Недавно в кол
хозе вступили в строй типовые свинар
ник. телятник, водонапорная ба>шня. Сей
час мы уже имеем 5 тип01вых скотопоме- 
шений. свою электростанцию, мельницу 
для ра.чмола фуража.

Для улучшения породности стада мы 
недавно приобрели 27 племенных свиней.

Однако для подъема общественного жи
вотноводства сделано в колхозе еще очень 
мало. Основное, что .мешает вашему ж и 
вотноводству, —  недостаток выгонов, пло

хие водопои, отсутствие механизации на 
фермах.

О волоснабжеиил и механизации трудо
емких процессов в животноводстве мы 
уже третий гол ведем разговоры с Чер
датской МТС. которая обслуживает колхоз, 
по дело вперед не подв.пгаетея. На наших 
складах лежат автопоилки, электродоиль
ный агрегат, трубы для подачи воды на 
фермы и другое оборудование.

Нынче в колхозе выстроена водонапор
ная башня. Пробурена скважина. На все 
это затрачено 25 тысяч рублей. Однако 
;шлучается, что у воды мы сидим без во
ды, потому что руководители МТС никак 
не могут выслать в колхоз специалистов, 
чтобы провести водопровод на фермы. 
Неоднократно обращались мы к руководи
телям МТС с просьбой помочь колхозу в 
улучшении цугов и пастбищ. Но, кроме 
обещаний, от МТС до сях пор ничего не 
получили. Обо всем этом хорошо знают в 
райкоме КПСС и райисполкоме. Но руко- 
зодпте.1п района почему-то занимают по- 
ицию невмешательства в деле меха

низации животноводческих ферм нашего 
колхоза.

Чтобы вывести наше хозяйство в пере
довые, требуется серьезная ломоть со сто
роны Чердатской МТС н районных орга
низаций.

И. ВЛАСОВ,
председатель колхоза имени Хрущева, 

Зырянского района,
А. ЛАЗАРЕВ, 

член правления колхоза.

Томский завод «Сибэлектромотор».
Н а снимке, изолировщицы, работни

цы первого цеха (слева направо); Р. И. 
Куртова и Н . М . Банько-^а. В пред
съездовские дни они сменные нормы 
выполняют на 2 0 0  процентов.

Фото Ф . Хнтриневича.

Инструиташ докладчиков 
о революции 1905— 1907 гг.

В декабре из предприятиях, в органи
зациях и учреждениях г. Томска будут 
проходить собрания трудящихся, поевя 
щенные первой русской революции 
1905 —  1907 годов.

На днях Томский горком КПСС провел 
инструктаж докладчиков, которые высту 
пят перед трудящимися с докладами о 
револющш 1905— 1907 годов.

Литературно-рвперт уарный 
сборник, посвящ,енный первой 

русской революции
Областным Домом народного творчества 

издан литературно-репертуарный сборник, 
посвященный пятидесятилетию первой 
русской революции 1905 —  1907 годов.

В сборнике напечатаны «Песня о Буре
вестнике» Максима Горького, два отрыкеа 
Из поэмы Владимира Маяковского 

Владимир Ильич Ленин», отрывов из 
романа Г. Маркова «Строговы» и другие 
произведения, которые рекомендуются для 
исполнения коллективами художественной 
самодеятельности и для громких читок.

В сборнике также опубликованы песня 
большевистского революционного по.д 
полья: «Смело, товарищи, в ногу», «От
речемся от старого мира». «Варигавянка», 
«Замучен тяжелой неволей» и другие.

РАСШ И РЯЕМ  ОТКОРМ  СВИ Н ЕИ
Рассказ Т. А. Кырновой, заведующей свиноводческой фермой колхоза 

имени Молотова, Зырянского района
Колхозники нашей сельхозартели в ис

текшем сельскохозяйственном году доби
лись заметных успехов в развитии об
щественного животноводства. На Фермах 
увеличилось поголовье скота, повысилась 
его продуктивность. Досрочно выполнив 
план сдачи государству мяса, молока и 
шерсти, колхоз значительное количество 
животноводческих продуктов продал в го
сударственные закупки.

Особенно показательны успехи колхоза 
в развитии свиноводства. На каждую 
свиноматку получено в среднем по 15,2 
1!оросенка —  в два раза больше, чем в 
1954 году. Поголовье свиней на ферме 
за истекший сельскохозяйственный год 
возросло вдвое и достигло 540 при пла
не 440. До последнего времена в колхозе 
почти совсем не велся откорм свиней; 
поросят обычно распродавали. Этому воп
росу правление колхоза также уделило 
серьезное внимание: с 1 октября 1951 
года по 1 октября 1955 г. мы откор
мили я сдали государству 155 голов сви
ней сальной и полуса,дьной кондиций со 
cjipHHM живым весом до 100 килограммов.

9ти первые успехи в развитии свино
водства —  результат улучшения условий 
содержания а кормления животных. Ра
цион откормочных свиней на нашей 
ферме разнообразен. Животные получают 
концентраты, много сочных, зеленых а 
грубых кормов

В цовышеяии цродуктявности свино

водства немалую роль сыграла правиль
ная организация пастьбы свиней в летний 
период. В это время свиньи получали 
подкормку из концентратов, что в П1К>ш- 
лые годы в колхозе недооценивалось. По
сле 'уборки урожая свиней пасли по 
я.кявью.

Большое внимание мы уделяем выра
щиванию молодняка на откорм. О по
лучении крепкого жизнеспособного 
прнп.10да свинарке начинают заботиться 
еще в период супоросности свиноматок. 
Рационы супоросных свиноматок богчты 
б(лковыми, витаминными кормами. Вдо
воль получают свиноматки минеральных 
солей.

Очень важно правильно организовать 
кормденве евнноматок после опороса; 
нужно, чтобы свиноматка имела высокую 
молочность. Этому мы уделяем серьезное 
внимание. Поросят, предназначенных для 
откорма, рано приучаем к поеданию 
разнообразных подкормок.

В суточный рацион откормочных сви
ней входит: 500 граммов льняной мяки
ны. 1 килограмм овсяной муки, до кило
грамма картофеля, кроме того, тур
непс. силос.

В рацион кормов включена поварен
ная соль. Она повышает аппетит живот
ных. увеличивает цх потребность в воде, 
способствует более быстрому отложению 
жира в органш.ме.

С)реди работников фермы широко раз

вернуто социалистическое соревнование 
за получение здорового молодняка е уско
ренный откорм свиней. Замечательно 
трудятся, с любовью относятся к  делу 
свинарки 3. Швайко, Р. Герасимова, 
Н. Трофимова и многие другие.

В организации ухода за животными и 
откорма свиней большую помощь коллек
тиву нашей фермы оказывает член кол
хоза, зоотехник тов. Мпхеева. Нет того 
дня. чтобы она не побывала на ферме, 
не побеседова.1Д со свинарками, ве дала 
пм дельных 'юветов.

За перевыполнение плановых заданий 
по продуктивности, за получение и сохра
нение молодняка наши свинарки получают 
дополнительную оплату. Так, свинарка 
тов. Еуземкива в порядке дополнитель
ной оплаты получила 115 килограммов 
чяса и двухмесячного поросенка, тов. 
Швайко —  24 квлограм.ма мяса и двух
месячного поросенка, тов. Герасимова —  
50 килограммов мяса. Получили дополни
тельную оплату и другие работники на
шей свинофермы.

Сейчас главная забота коллектива на
шей фермы —  успешно провести зимовку 
животных. К зиме мы подготовились хо
рошо. Нынче животные будут зимовать в 
новом типовом свинарнике, для ферм:^. 
кроме грубых, силосных и сочных КОрЧ' В, 
выделено 500 центнеров концентрирован
ных кормов Все это будет способствовать 
рясширению откорма свиней и увеличе
нию производства свинины.

Томичи отмечают 
225-летие со дня рождения 

А. В. Суворова
Трудящиеся г. Томска отмечают 225-ле

тие со дня рождения великого русского 
полководца А. В. Суворова.

В лектории областного комитета 
ДОСААФ для членов первичных организа
ций ДОСААФ предприятий, учреждений и 
учебных заведений города вчера прочита
на лекция на тему «А. В. Суворов —  ве
ликий русский полководец».

В подразделениях Томского ордена Крас, 
ной Звезды артиллерийского учи.тища в 
эти дни проходят беседы о жизни и дея
тельности великого полководца.

В Доме офицеров Советской Армии и в 
библиотеке артилле1рийского училища 
оформлены кпижно-иллюстрированные вы 
ставки, посвященные А. В. (Зуво^юву.

Помош,ь сельским 
медицинским работникам
J'neKKe недицинекого ин^'^птутз имени 

В. М. Молотова оказывают практическую 
помощь сельскому населению и медицин
ским работникам области.

На днях из Колпашевского раГона вер
нулся лауреат Сталинской премии профсс. 
сор доктор Д. Д. Яблоков. Для колхозни
ков. лесников и рыбаков рай)па он про
читал 6 лекций. Такие лекции, ка к  «Бо
лезни сердца, их предупреждение и лече
ние», «Туберкулез, его лечение в про
филактика» Д Д. Яблоков по просьбе 
трудящихся читал по два раза.

Для оказания практической помощи 
сельским больницам часто иыезжают в 
районы профессора Е. Н. Черопнвя. А. А. 
Ковалевский. А. Г. Фетисов.

Ординатор клиники Ю. И. Красильни
ков за лето побывал в пяти районах об
ласти, проконсультировал около 400 боль
ных и сделал 19 операций. Такую же по
мощь сельским больницам оказала ордина
торы Н. Н. Паршин, Ю. В. Ланцман и 
другие.

Началась энзамеиационная 
сессия

Сту’денты пятого курса юридического 
факультета университета сдали ' первые 
экзамены по гражданскому праву, y ro u o - 
ному процессу и советскому федера.1язму.

Все экзамены сданы только на «хоро
шо» и  «отлично».

Когда будут выполнены 
обещания?
Наш цех в этом году из месяца в ме

сяц увеличивает выпуск продукции. Ко
личество изготовленных деталей в сентяб
ре и октябре выросло по сравнению с ян
варем и февралем на 33 процента.

Цех имеет немало возможностей систе
матически увеличивать выпуск продук
ции, но мешает этому крайне неритмич
ная работа. Основная часть продукции, 
как правило, сдается HaiMu в третьей де
каде месяца. Штурм стал обычным яиле- 
нием.

Одной из основных пр|1чин неритмичной 
работы является плохое снабжение наше
го цеха инструментом по вйгне инструмен
тального цеха завода.

Этот наболевший вопрос о ненормаль
ном снабжении инструментом решается в 
течение всего года. Им занималось пар
тийное бюро эавоаа. С этим обращались 
эа помощью и к  главному инженер)’ тов. 
Будницкому. И тем не менее, инструмен
тальный цех (начальник тов. Амельян. 
чик) не улучшил снабжение инструмен
том. С июня он обеспечивает нас инстру
ментом в среднем на 64 процента.

Яоложение с ннструме-нтом в цехе на
столько остро, что на открытом партий
ном ообрадиш в цехе, в начале октября, 
не было ни одного выступающего, кото
рый бы не говорил об этом. Присутство
вал на собрании директор завода тов. 
Шмиголь. Он тоже ооешал пошра&ить по
ложение. После собрания руководителями 
завода ста,ти приниматься кое-какие ме
ры. Главный инженер тов. Будницкий дал 
указание начальнику инструментального 
цеха изготовить в октябре 39 позиций ин
струмента. Однако указание гла.вного ин
женера не было выполнено до конца. Цех 
изготовил только 24 позиции.

Такое положение с инструментом и в 
настоящее время. В начале месяца глав
ный инженер установил сроки изготовле
ния инструмента по ряду позиций Но и 
на этот раз иэ 10 позпций. которые долж
ны быть выполнены до 12 ноября, вы- 
полнево только две. Дочему до сих пор не 
принимаются нужные меры? Дело, пови- 
димому, в том, что перед инструменталь
ным цехом не ставилась со всей сорьез- 
аостью задача регулярного сна-бжепия на
шего цеха инструментом. Чем же другим 
.можно объяснить тот факт, что инстру
ментальный цех в течение последних пя- 
тп месяцев не выполняет плана по по
ставке инетрум'нта одному из основных 
цехов завода? В результате, все это ведет 
к- увеличению простоев в работе. Если в 
октябре у цеха было 95 часов простоя, то 
за 1 декаду ноября по одному фрезерному 
участку простои составили 48 часов.

Когда будет, наконец, наведен порядок 
снабжении цеха инструментом’

А. ЛЕБЕДЕВ, 
заместитель начальника

А. АСМУС, 
стаоший инжекв! цеха.

8. НОСИХИН. В. МИХЕЕВ, 
мастера цеха N2 23 завода режущих 

__________ инструментов.

Так ли нужно
„руководить**
практикой?

Для прохождения преддипломной прак
тики  я был направлен в Еолпашовский 
леспромхоз.

Прочитав мое командировочное удосто
верение, директор леспромхоза тов. Задвор- 
нов заявил:

—  Я сейчас занят, зайдите в другое 
время.

Ожидать пришлось 3 часа. За 5 минут 
до обеденного перерыва тов. Задворноэ 
вышел из своего кабинета в коридор и 
сказал, чтобы я обратился к  заместителю 
директора по кадрам. Заместитель, поста
вив в моем удостоверении отметку о при
бытии, отправил меня в производственный 
отдел. Оттуда меня препроводили в глав
ному инженеру тов Баранову, а главный 
инженер, в свою очередь, посоветовал мче 
снова обратиться к  заместителю директора 
по кадрам, чтобы тот направил меня не
посредственно к месту практики.

~  Придешь завтра, —  сказал мле за
меститель директора.

Еогда я явился на другой день, он сно.
. велел мне придти «завтра». Так ниче- 
. и не добившись и  отчаявшись полу

чить назначение, я ушел пешком за 45 
километров в поселок Пиковку на лесоза- 
ютовительный пункт. Там меня поселили 
в комнате, где не создано никаких усло
вий для занятий. А на вопрос —  найдет
ся лл для меня рабочее место, чтобы по
лучить необходимые практические навы
ки —  тов. Федунов, начальник пу’нкта, 
ответил отказом.

—  У  нас вакантных мест нет.
Большие трудности я встретил и при

сборе необходимых для дипломного проекта 
материалов. Для разрешения какого-либо 
вопроса меня посылали из одного отдела 
в другой, а оттуда в третий, хотя м жно 
было разрешить данный вопрос в одном 
отделе. На мою просьбу прикрепить ко 
мне консультанта, с помощью которого я 
мог бы собрать материалы, главный ниже, 
нер леспромхоза тов. Баранов ответил:

—  У нас нет таких специа.тист>в. ко
торые заниыались бы с вами, иракгикан- 
тами. Материал собирайте сами.

В конце преддипломной практики адми
нистрация леспромхоза обязана давать 
оценку производственной работы. А разве 
может она дать правильную объективную 
оценку, если никто из руководителей лес
промхоза даже не знает: где находится 
учащийся, чео)! занимается, как работает?

В будущем хотелось бы. чтобы руково
дители леспроонхозов внимательнее относи
лись к  практнкаятал!. Водь от этого зави
сит качество подготовки лесотехничоским 
техникумом молодых специалистов, буду
щих работиикоэ лесной промыш.денности.

А. КИСЕЛЕВ, 
учащийся 4-го курса 

Томского лесотехнического техникума.

Обман под предлогом 
обмена

В августе тек^'щего года ислолиятель- 
яый комитет Куйбышевского районного 
Совета депутатов трудящихся разрешил 
обмен квартирами между гражданкой Ва
лит, проживающей по проспекту пменн 
Ленина. 17, квартира 2 и гражданкой 
Ваюшевой. проживающей по переулку 
Плеханова, 11, квартира 1.

В заявлении на имя райисполкома 
гражданка Валит просила заменить ей 
ква'ртиру потому, что она не уживается с 
соседями, а гражданка Баюшева указывав 
ла, что она меняет квартиру по семейиым 
обстоятельствам.

Что же оказалось после обмена? Граж
данка Валит переехала в свой собствен
ный дом. который она достроила, а граж
данка Баюшева, получив большую кварти
ру, продолжает жить одна.

Видя, что гражданка Баюшева посту
пила нечестно, жильцы дома по проспек
ту имени Лепина, 17 обратились в Еуй- 
бышефский райисполком с просьбой отме
нить ранее принятое решение об обмене 
ква«ргирами. 14 сентября райисполком от
менил решеше от 9 августа и передал 
дело на выселение Ваюшевой районному 
прокурору.

В санкции на выселение Ваюшевой 
райпрокуратурой было отказано и жаль
цам предложили обратиться в народный 
суд.

Куйбышевский жилкомхоз переслал все 
.документы в народный суд 1-го участка 
Куйбышевского района, но вопрос о высе
лении Баюше«вой до сих пор но р»шрн.

________ И. ЕМЕЛЬЯНОВ.

Почему не устраняются 
недостатки в работе 

столовой?
в  апреле этого года при обследовании 

столовой 41 г. Томска был выявлен 
ряд серьезных недостатков в ее работе. 
Адиики-страции столовой было предложено 
устранить их. Но вал показывают факты, 
эти неаостатки ликвидируются медлеино.

Недавно проверялась р ^о та  как сто- 
.товой, так и 6 ее филиалов и 11 буфетов. 
Выяснилось, что на работу столовой 
имеется много жалоб, обслуживание посе
тителей производится в ней медленно, 
порции иногда полаются не в том объеме, 
как это значится по калькуляции (такое 
нарушение, в частности, было допущено 
поваром Мураевой 17 октября). Ассорти
мент продуктов в буфетах неразнообразея, 
хотя возможности для его улучшения 
есть. Плохо контролируется завов хлеба в 
буфеты. Отдельные работники буфетов не
честно относятся в работе. Буфетчица 
Меньшикова допускает обсчеты покупате
лей.

Многие буфеты открываются с запоэда- 
няями. Так. буфет по улице Кирова, 2, 
12 октября был открыт на 1 час 15 ми
нут повтнее, а буфет, находящийся в по- 
•чещении здания химического факультета 
политехнического института, 19 олтяб- 
ря —  на 30 МйН)т позднее.

Завеаующий Филиалами столовой тов. 
Перескоков и заведующий производством 
тов. Недямов смирились с многими недо
статками в работе. Проходит мимо этих 
-недостатков и трест столовых.

Спрашивается, когда же будут приняты 
меры для у.т)-чшения работы столовой и 
ее филтлов.

В. СЛЕПЧЕНКа

По следам неопубликованных писем
в  письме в редакцию тов. Флеминга 

рассказывалось о том, что в колхозе 
Победа». Парабельского района, вышла 

из строя электростанция, вместе с ней и 
остановился радиоузел. Правление колхоза 
зак.дючпло договор с Парабельской конто
рой связи на монтаж анергобазы, но вы
сылка двигателя задг^рживается.

Областное управленпе связи сообщило 
редакции, что для монтажа энергобазы ра
диоузла в колхозе «Победа» оборудование 
выслано.

***
Паша читательница тов. Жбанова в 

письме в редакцию сообщила о том. что 
на молочной фзрме подсобного хозяйства 
Томской городской больницы не соблюда
ются элементарные требования санитарии. 
Директор подсобного хозяйства тов. Беро- 
зовский груб с рабочими.

Комиссия, созданная Томским горздрав- 
отделом, установила, что указанные фак 
ты подтвердились. Заведующему подсоб- 
ны.ч хозяйством тов. Березовскому за 
беспорядки на подсобном хозяйстве гор- 
больнпцы и грубость с работниками объ
явлен выговор. Приняты меры к ликви
дации недостатков. •*

В одном из писем в редакцию расска
зывалось о том, что работниками пекарни

2 г Томска была задержана подвозка 
хлеба в магазин. Кроме того, в результа-' 
те плохой укладки при транспортировке 
хлеб деформировался.

Из Томского тр?ста системы «Росглав- 
хлеб» нам сообщили, что письмо обсужда
лось на производственном собрании работ
ников пекарни. Тов. Зумарсвой за слабый 
контроль на производстве и тов. Сим.1 - 
ковскому за недостаточную отбраковку 
хлеба объявлены стр^пгие выговоры.

В одном из писем в редакцию сообща
лось о плохом качестве выпекаемого хле
ба в пекарне о|са Зырянского леспромхо
за.

Пз облурса нам сообщили, что качество 
хлеба улучшено, подвоз хлеба из пекарни 
в магазин производится своевременно.

Рабочий КривошеинсЕого химлесхоза 
Хартюков писал в редакцию о непорядках 
на мастерском участке Хе 4 и о плохом 
бытовом и культурном обслуживании ра
бочих участка.

Председатель Кривошеинского райиспол
кома тов. Трунов сообщил редакции, что 
мастер 4-го участка Подгайный п прода
вец Звягина от работы освобождены. При. 
няты меры к  улучшению культурного об
служивания рабочих.
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Индийская печать о пребывании 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Индии

ДЕЛИ, 24 ноября. (ТАСХЗ). Ъсь газеты 
сообщают о посещб'Ини Я. А. Булганиным 
и Н. С- Хрущевым СФрюйтельсгва гщ ро- 
энергетичесЕОто вомплввса БхаЕра-Нангал, 
а также продолжают коммбнгщювать их 
выступления в парламенте.

Указывая в передовой статье, что речи 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в пар
ламенте былл хорошо приняты, газета 
'<Хнндустан стандард» отмечает, что меж

дународное положение «может решительно 
и  надежно склониться в пользу мира, ес
ли две такие страны, столь непохожие 
друг на друга, ка к  Индия и Советский 
Союз, будут искренне придерживаться 
принципов мирного сосуществования».

Газета «Индпан экспресс» в передовой 
пишет: «Наро>д Индии будет приветство
вать тот факт, что советские лидеры про
являют пош м аш е образа жизни налтей 
страны и сщгтают, что на этой основе 
взалмтого уважения между двумя народа
ми может быть установлена прочная 
дружба.

В своем обращении к  парламенту 21 
ноября Маршал Булганин подтвердил, что 
CU полностью понимает и  искренне сочув
ствует достижениям Индии, стремящейся 
в укреплению своей свободы и содейству
ющей общей цели —  обеспечить народам 
«спокойный труд и  радости мирной жиз
ни».

Газета «Огейтсмен» характеризует вы

ступление Н. А. Б улганш а и Н. С. Хру
щева в индийском парламенте как «выда
ющееся событие». Приводя слова Н. С. Хру
щева о том, что «чем лучше мы бу
дем знать друг друга и помогать друг 
другу, тем прочнее будет наша дружба», 
газета продолжает: «Для Индии и  России 
установление таких контактов проще, 
ибо, —  ка к  уже неоднократно указыва
лось за время нынешнего вданта, —  меж
ду двумя народами не было конфликтов. 
Более того, оба народа заняты экономиче
ской реконструкцией в широком масшта
бе, для окончажгя которой мир —  мини
мальное требование».

«О том, что Индия и  Россия связаны 
дружбой. —  отмечает газета, —  свиде- 
тельствуЛ' тот сазшй факт, что сейчас 
два выдающихся |усскн х  государственных 
деятеля посетили эту страну.

Сочувствуя усилиям Индии, направлен
ным на то, чтобы повысить жизненный 
у ровень и.чдлйекого народа, русский на
род, как оии подтверояла, готов поде
литься с ней своим опытом в области эко. 
номкки и научных открытий и ооответст- 
венно расширить нынешнее сотрудниче
ство. В этот век научных открытий такой 
взаи>гный обмен является также связую
щей межлнародной силой, побуждающей 
людей доброй воли верить в то, что чело
вечество ожидает более счастлшое буду
щее».

Теоретическая конференция в Берлине по случаю 
135-летия со дня рождения Фридриха Энгельса

БЕРЛИН, 25 ноября. (ТАСС). По слу
чаю 135-летия со дня рождения Фридри
ха Энгельса, которое исполняется 28 но
ября, вчера в Берлине открылась теоре
тическая конференция, организованная от
делом науки и  пропаганды Центрального 
Ком:нтета Социалистической единой пар
тии Гефманю! совместно с институтом об

щественных наук, институтом Маркса —  
Энгельса —  Ленина —  Сталина при ЦЕ 
СЕПГ и  выспгей партийной школой име- 
ни Еарла Маркса.

Конференция посвящена обсуждению 
вопросов, связанных с борьбой Фридриха 
Энгельса за создание в Германии револю
ционной марксистской рабочей партии.

За реалистическую политику 
в германском вопросе

БЕРЛИН, 24 ноября. (ТАСС). Западно- 
германская общественность, обсуждая ито
ги  Женевского совещания министров 
иностранных дел четырех держав, продол
жает испать пу'ти и методы разрешения 
германского вопроса.

На днях газета «Рейниш-Вестфэллше 
махрихтен» поместила статью Г. Рауш- 
нинг о междунаро1Дйом положении после 
Женевского совещания министров иност
ранных дел четырех держав. Автор статьи 
выступает против тех реакционных сил, 
которые пытаются посеять дух раэо-чарэ- 
вания и призывают к  усилению гонки 
вооружений, к  проведению политики «с 
позиции силы». Он решительно отвергает 
вооружение и включение Западной Герма
нии в военные союзы, подчеркивая, что 
1 акой курс может привести только к  вой
не.
. Полемизируя с теми кругами, которые 

утверждают будто Со’ветский Союз не хо
чет проведения свобо.дных выборов в Гер
мании, автор статьи пишет:

При более тщательном рассмотрении 
предложений Советского Союза оказывает- 
1>я, что они не исключают возможности 
овобо>1 ных выборов, однако нельзя и не- 
•.iit3Mo®Ho на’шнать с них в длительном 
ироцеосе объединения обоих германских 
{чнсударств. Раушнинг считает, что пред

ложение о  создании оощегерманского со
вета «ле только приемлемо, но п необхо
димо».

В заключение р статье подчеркивается, 
что главным препятствием к  воссоедиве- 
-чию Германии являются парижские согла
шения. предусматривающие ремилитариэа^ 
цию Запаинои Германии и  включение ее 
в Северо-атлантический союз.

За проведение реалистической полити
ки, особел.ш) в вопросе взаимоотношений 
между Германской Феае'ральяой Республи
кой и Германской Демократической Рес
публикой, выступают также некоторые 
политические деятели ГФР. По сообщению 
агентства АДН, депутат бундестага от со
циал-демократической партии президент 
немецкого оошества мира, бывший свя
щенник Ф Венцрль, выступая на собра
нии в Браунш1всцге, призвал западноге'Р- 
манское правительство немедленно всту
пить в переговоры с правительством ГДР 
в целях улучшения экономических и куль
турны х отношений между обеими частями 
Гегрманш. Он подчеркнул, что, поскольку, 
как показало Женевское совещание, поли
тика  «с позиции силы» потерпела провал, 
внутригерманскую обстановку необходимо 
улучшить путем переговоров между пра
вительствами обеих частей Германии.

Сторонники мира усиливают борьбу за дальнейшее 
уменьшение международной напряженности

Заявление общественных организаций Франции
ПАРИЖ, 24 ноября. (ТАСС). В связи с 

тем, что позиция делегаций западных .дер
жав на Женевском еоэещанин .министров 
иностранных дел воспрепятствовала пра- 
нятию решений по важным международ
ным вопроса.м. Бюро Национального сове
та мира Франции опублико-вало заявление, 
в котором призывает французских патрио- 
пов оказывать еще более решительное со
противление любым попыткам возобновле
ния «холодной войны». В своем заявле
нии Бюро подчеркивает, что главным пре. 
иягствнеи для решения германского во
проса являются парижские соглашения и 
что ответственность за то, что германская 
1{роблема до сих пор не решена, ложится 
па авторов этих соглашений, иредусматри- 
]ию щ их вооруженпе Западной Германии и 
включение ее в Се=веро-атлантический
ОЛОБ.

Необходимо, —  указывается в заявле
нии.— чтобы французская общественность 
вновь подтвердила свою волю и немедлен
но потребовала от правительства и парла
мента проведе1Ния самостоятельной пол'ити- 
ки. Главными целями этой политики дол
жны быть заключение соглашений о без
опасности и  о контроле, в которых приня- 
•ти бы участие оба германских государства 
и которые могли бы предотвратить опас- 
аость мштитаризацпи Гет)мании;'принятие 
эффективных мер в области разоружения; 
запрещение атомного офужия: системати
ческое развитие экономического и  куль
турного обмена со странами Востока.

С аналогичным заявлением выступил

X сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Заседание комиссии ООН по разоружению

НЬЮ-ЙОРК, 24 ноября. (ТАСС). Вчера ' трудности» в деле установления коетроля
под председательством представителя Со
ветского Союза А. А. Соболева состоялось 
заседание комиссии ООН по разоружению. 
Бомиссия была соэоьана для рассмот-рения 
доклада подкомитета этой комиссии и под
готовки доклада самой комиссии Гене
ральной Ассамблее ООН и Совету Безопас- 
ностн.

На эаседашаи комиссии выступил пред
ставитель Франции Жюль МоБ. Он изло
жил позицию фрадНцуэсЕого правительства 
в вопросе о разоружении, уже известную 
по заявлениям министра иностранных дел 
Франции на Женевском совещании.

Ж. М о е  отметил, что делегация США в 
подкомитете зарезервировала свою пози
цию по всем прежним предложениям по 
разоружению, виосившимся ранее в под
комитет. Как известно, этим именно в 
объясняется тот факт, что подкомитет не 
смог достичь прогресса в своей работе.

Представитель Франции перечислил ряд 
мероприятий в области разоружения, ко
торые, по его словам, вполне возможны, 
поскольку и х  осуществление поддается 
контролю. Однако перечень- этих меро
приятий ориентирует всю работу по 
разоружению на ограннчеяяе обычных 
вооружений и Бовтроля над ними, совер
шенно оставляя без внимания вопрос о за- 
лрещеяЕи атомного оружия. Более того, 
ссылаясь на имеющиеся «технические

за залрещешем атамного оружия, Мок 
старался фактически доказать невозмож
ность запрещения атомного оружия в на
стоящее время. Он заявил также, что не 
может согласиться с предложением Совет
ского Союза о том, чтобы великие держа
вы приняли на себя обязательство не при
менять атомного оружия первыми.

Ж. Мок заявил, что, по его мнению, ре
шение проблемы разоружения следует ис
кать на пути  ■оогласова1ажя или, ка к  он 
выразился, «синтеза» предложений Со
ветского Союза, Франции, Англии л  США. 
Мок в общих чертах изложил план тако
го «сшртеза», который предусматривает 
введение «предварительной стадии», вклю
чающей проведение аэрофотосъёмок терри
торий и  обмена военной информаппей, а 
затем уже осуществление сокращения во
оружений по стадиям. Следует указать, 
что Мок при изложении такого «синтеза» 
по сущестау вновь подтвердил, что этот 
план фактически не предусматривает за
прещения атомного оружия.

После выступления Ж. Мока представи
тель Ирана Энтвзам высказал пожелание, 
чтобы комиссия по разоружению ограни
чилась заслушиванием выступлений тех 
членов подкомитета, которые пожелают 
высказаться, и  затем передала бы доклад 
подкомитета на рассмотрение Генеральной 
Ассамблеи и  Совета Безошас-носги.

На Ионстантиновской протоке
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Французская газета о разногласиях 
в правительственной коалиции ГФР

ПАРИЖ, 2 3 .н о я ^ .  (ТАСС). В сообше- 
иии из Бонна, опубликованном в газете 
« Пари-пресе-энтраненжан », отме чаются 
«серьезные разногласия» в правитель
ственной коалиции Германской Федераль
ной Республики по вопросу о результатах 
Женевского совещания министров иност
ранных дел четырех держав.

В сообщении указывается, что лидер 
западногерманской «свободной де.мократи- 
ческой партии» Делер в своих послеолих 
публичных выступлениях упрекал деле
гацию наблюдателей от Германской Феде
ральной Реопублшш в Женеве в том, что 
она не установила непосредственного кон-

Десятки рыбаков-любителей г. Томска 
проводят свой досуг на Еонетаитиновской 
протоке (недалеко от с. Горный Яр, Том- 

■ского района). Констангиновская протока 
богата рыбой. Особенно много здесь окуня 
и щ уки. Рыба заходит сюда во время ре
костава, когда по реке идет густая шуга. 
Еак только протока замерзла, рыбаки на
чали ловлю окуней на блесну.

такта с советскими представителями па 
Женевском совещании. На собрании одной 
иб местных организаций партия Делер 
подчеркнул, что соглашение с Советским 
Союзом по германской проблеме может 
быть достигнуто лишь на основе уступок 
в вопросе о парижских соглашениях.

Ввиду' такой поэпцин, занятой руковод
ством «свободной демократической пар
тии», вице-канцлер Блюхер был вынуж
ден отменить совещание представителей 
ира1вительстюнн'0й коалиции, на котором 
должна была обсуж.таться внешняя лоли- 
тика правительства Аденауэра.

Окончание совещания премьер-министров 
стран—участниц багдадского пакта

ПАРИЖ, 23 ноября. (ТАСС). По сооб
щениям из Багдада, вчера вечером там 
закончилось продолжавшееся в течение 
двух дней совещание премьер-министров 
стран —  участниц багдадского пакта —  
Турции, Ирака, Пакистана, Англии и Ира
на.

После окончания совещания было опу
бликовано официальное коммюнике, из ко
торого явствует, что в результате сове
щания была офор-млена структура органи
зации багдадского пакта. Высшим органом 
этой организации является постоянный 
совет министров стран —  участниц пак
та. Совет, место пребывание ког(?рого 
Багдад, будет собираться для рассмотре
ния «любой проблемы —  политической, 
экономической пли военной, —  инте
ресующей пять правительств». Также 
создан постоянный секретариат организа
ции с местопребыванием в Багдаде и две 
постоянные комнссии —  военная, состоя
щая из начальников штабов армий стран 
—  участниц пакта и их заместителей, и 
экономическая. Между организацией пак
та и США устанавливается постоянная 
связь по политической и военным линиям 
через посредство постоянных американ
ских представителей при этой организа
ции.

Первым председателем постоянного со
вета министров багдадского пакта до кон
ца 1956 года избран премьер-министр 
Ирака Бури Саид. Затем этот поет будут 
занимать представители стран —  участ

ниц пакта в алфавитном порядке. Следу
ющая сессия организации багдадского 
пакта состоится в Тегеране в апреле бу
дущего года.

Несмотря на утверждения о том, что 
багдадское совещание проходило в обста
новке полного согласия, в местных ж ур
налистских кругах указывают на имев
шие место разногласия. Как явствует из 
сообщения багдадского корреспондента 
агентства Франс Пресс, эти разногласия 
возникли главным образом между Турцией 
и Англией, претендующими на главенст
вующую роль в этой организации. Тур
ция, за спиной которой, ка к  указывают, 
стоят Соединенные Ш таты, настаивала на 
том, что определяющим моментом в со
трудничестве между странами —  участ
ницами пакаа должен быть военный ас
пект и осуждение нейтральной политики, 
проводимой арабскими странами, не вхо
дящими в пакт. В то же вре.мя Англия 
ставила во главу угла экономическое со
трудничество, которое, по ее мнению, 
должно охватить также страны, не входя
щие в эту организацию, ка к  необходи
мую предпосылку военного сотрудничества.

В журналистских кругах в связи с 
этим заявляют, что позиция Англии оп
ределяется ее стремлением укрепить свои 
серьезно пошатнувшиеся позиции —  и в 
первую очередь экономические —  на 
Ближнем и Среднем Востоке, бывшем 
некогда районом ее безраздельного влия
ния.

Сфабрикованное „дело“ против французских коммунистов
ПАРИЖ, 25 ноября. (ТАСС), 

парижско-м суде началось слушзаие «де
ла» о так называемом «коммунистическом 
заговоре», которое было сфабриковано в 
связи с массовой демонстрацией иротоста 
парижских трудящихся 28 мая 1952 года 
против приезда в Париж американского 
геиерала Риджуэя. В тот период была 
предпринята попытка привлечь к  судеб
ной ответствеаности группу депутатов-

Иациональный крестьянский комитет борь- коммунистов во главе с Жаком Дюкло.
оы в эапситу мира и ; 
го хозяйства.

разштие сельско-

Однако требооа.гсие судебных властей о ли
шении этих дедгутато'в парламентской не
прикосновенности было отвергнуто Нацио
нальным собра^нием.

По этому антикоммунистическому «де
лу» Б ответственности привлекается 21 
человек, в том числе сын Мориса Тоф:эа 
а личный шофер Жака Дюкло. Все они 
обвиняются в «нело'вяновелии полиции». 
Судебный процесс тродлигся два дня.

Страус о подготовке технических 
специалистов в США и Советском Союзе

ВАШИНГТОН, 24 нчября. (ТАСС). Hpei- 
гедатель американской комиссии по атом
ной энергии Страус, выступая в инсти
туте имени Эдисона в Уэст-Орендже. за
явил, что один из непосредственных ре
зультатов состоявшейся в Женеве между
народной научно-технической конференции 
по использованию атомной энергии в мир
ных целях заключается в том, что «мы 
узнали гораздо больше о качестве совет
ской науки... И то, что мы узнали, было 
достаточным д.ля того, чтобы разбить вдре
безги любое самодовольство, которое мы. 
может быть, испытывали в отношении 
нашего воображения и способностей».

Отметив, что Соединенные Штаты «бы. 
стро отстают от советской России в под
готовке специалистов», хотя в настоящее 
время, по расчетам. Страусу США и СССР 
имеют примерно одинаковое число обучен
ных инженеров и научных работников —  
приблизительно по 1 мпл.1Иону специали
стов в каждой стране, —  Страус далее 
заявил: «Россия имеет около 520 тысяч 
дипломированных инженеров, и  мы можем 
(Зыть уверепы, что почти все они заняты 
на работе, к  которой их подготовили. В 
настоящее время мы имеем несколько 
большее число таких специалистов, но это 
больше, чем сводится на нет тем, что

лишь 65 процентов наших инженеров 
фактически работают по специальности. 
Треть из них пошла на административные 
должности или занялась рекламой, финан
сами и другой работой.

Нам тр^уе тся  от 45 до 50 тысяч но
вых инженеров каждый год. Мы получаем 
половину этого числа.

В июне было выпущено около 23 ты
сяч человек. В то же время Россия выпу
стила 53 тысячи новых инженеров, и 
ожидается значительное увеличение этого 
числа в будущем голу и  в каждом после
дующем году. Она выпускает в этом году 
120 тысяч специалистов всех специально, 
стей по сравнен1ию с вашим выпуском в 
70 тысяч человек».

Касаясь далее вопроса о подгото'вке и н 
женеров в США. Страус пО'Дчеркнул, что 
лишь около 16 процентов выпускников 
средних школ, поступивших в прошлом 
году в американские колледжи, было за
числено на инженерные отделения. «От 
250 тысяч до 400 тысяч учащихся сред
них школ нашей страны, —  продолжал 
Страус, —  Б настоящее время изучают 
математику под руководством учителей, не 
обученных иреподавагеию математики, и 
то же положение преобладает в области 
естественных наук...».

Численность населения Токио
ПЕКИН, 24 ноября. (ТАСС). Как сооб

щает японское радио, по данным на 1 ок
тября 1955 года численность населения

города Токио составила • 
век.

1.033.521 чело-

Первый выход дал улов от 12 до 30 
килограммов окуней на рыбака в день,

К концу ноября клев 0!куня на блесну 
постепенно ослабевает. Тогда рыбаки-лю
бители начинают ловить его на «мармы- 
ша» (озерный рачок-бокоплав).

V
Н а  снимке: рыбаки-любители л о ъ зф

окуня на блесну.
Фото Г . Кочнева.

Рост внладов
В сберегательной кассе Вокзального 

Томска за последнее время уси
лился приток вкладов населения. За пол
тора месяца сумма вкладов увеличилась 
1И  28 тысяч рублей.

Всего с начала текущего года рост 
суммы Б0£ладов по этой кассе соста:взл 
277 тысяч рублей, а чпело вкладчиков 
увеличилось на 657 человек.

За это же время сберкассой выплачено 
населению выигрышей по облигациям го- 
сударствеиных займов на су.мму свыше 
415 тысяч рублей.

Дорожное
строительство

Кривошеинекий район досрочно выпол
нил годовой план по всем видам дорож
ных работ и занял первое место в област
ном соревновании дорожников. Сейчас до
рожники приступили к  заготовке строи
тельного материала в счет 1956 года.

Дорожный участок iNs 472, обслужива
ющий Моековско-Иркутский тракт, при
ступил к  зимнему ремонту мостов и к  вы
возке гравия и  леса для летнего ремешта 
дорог.

К  дорогам области за атгмиий период 
будет подвезено 26 тысяч кубометров раз
ного строительного материала для летнего 
строительства 1956 года.

в  магазине учебных 
наглядных пособий

В ТОМСКОМ базисном магазине Главенаб. 
проса имеются учебные пособия 1.500 
наименований: по ботанике, биологии, фи
зике, а также электроизмерительная аппа
ратура, химические реактивы, фильмоско
пы, карты, таблицы, киноаппараты 
н т. д.

Колхозы имени Ленина. Молчановского 
района, «Северная тайга», Пышкино-Тро- 
ицкого района, областная станция юных 
натуралистов, школы города приобрели в 
магазине широкопленочные киноаппара
ты.

В Мишутинскую и Беловодовскую шко
лы Зырянского , района, Лучановскую 
школу Томского района, Ново-Никольскую 
школу Александровского района отправ
лены походные электростанции марки 
«Киев».

Магазин выполнил годовой план товаре, 
оборота и продал сверх плана товаров на 
сумму 882 тысячи рублей.

Квартальный план 
выполнен досрочно ф.

Работнини сберегательных касс Б зк- 
чарского района план четвертого ьва'ртала " 
по привлечению средств населения во 
вклады выполнили на 136.7 процента. 
Близки к  выполнению квартального пла
на по вкладам сберегательные кассы рай
онов: Александровского (90  процентов), 
Чаинского (93  процента), Парабельского 
(77 процентов).

□  О -

ИЗ ЗАЛА СУДА

Расхитители наказаны
Прокуратурой Вокзального района гор. 

Томска разоблачена группа расхитите
лей государственной собственности.

Заведующие складами томской конторы 
Главрыбторга Рогожкин и Ухалов соглас
но существующему положению обязаны 
были при реализации соленой сельди и 
наваги давать потребителям скидку на 
вес за счет находящейся в бочках соле
ной воды (тузлук), которая заливается 
для сохранения качества товара. Таких 
скидок Рогожкин и Ухалов или соверишн- 
но не предоставляли или предоставляли 
не полностью, чем занижали чистый вес 
сельди, создавая крупные излишки.

Для реализации излишков Рогожкин и 
Ухалов вступили в преступную связь *с 
работниками торговой сети Текутьевым, 
Базаровым, Титовой. Эти лица, получив 
из.’шшпюю сельдь, реализовали ее в своих 
магазинах, а полученные деньги делили.

Таким путем этой группой было при
своено около 50 тысяч рублей 

Народный суд 1-го участка Вокзально
го района г. Томска признал всех подсу
димых виновными и приговорил Рогожки
на, Ухалова, Текутьева, Назарова и Ти
тову к  15 годам исправительно-трудовых 
работ каа;дого, е конфискацией . принад
лежащего им имущества.

П О Г О Д А
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 2 6  ноября ожидается не
большая облачность без осадков, ветер 
юго-западный, 5  —  10  метров в се«ун. 
ду, температура воздуха ночью 15° —  
20°, днем —  10° —  15° мороза.

В последующие два д ня— переменная 
облачность без осадков, ветер юго-за
падный. 5 — 10 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 16° —  21°, 
днем —  9° —  14° мороза.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
2 5  ноября —  «Персональное дело».

Спектакль состоится в клубе имени Ста
лина. Начало спектакля в 8  часов вече
ра.

2 6  ноября —  «В  сиреневом саду». 
Спектакль состоится в клубе строитель, 
ного института. Начало спектакля . в 
8  часов вечера.

2 7  ноября (утром и вечером) —  «В  
сиреневом саду». Спектакль состоится в 
Доме офицеров. Начало дневного спек
такля в 12 часов дня, вечернего —  в 
7 -30  вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М . Горького. 2 6  но

ября —  «Любовь женщ ины ». Сеансы; 
9 . 10-55. 1 2-50 . 4 -1 0 , 6 -0 5 , 8 , 9 -55 ,
11-50. Д ети  до 1 6  лет не допускаются.

В 2  часа 4 5  минут дня для детей —  
фильм «Таина горного озера».

Клуб  имени Сталина. 2 6  ноября —  
«Дело». Сеансы: 4  и 6  часов вечера.

Кинотеатр имени И . Черных. 2 6  но
ября. Большой зал —  художественный 
фильм «Дело». Сеансы: 11. 1, 3, 5, 7.
9 . 10-45 . Малый зал. 2 6 . 2 7  ноября —  
художественный филь.м «Тень н  свет». 
Сеансы: 2 , 4 . 6. 8. 10. В 10 и 12 часов 
дня —  «Н аруш ители спокойствия».

^ О ^ С К А О  СТУДИВ

Суббота, 2 6  ноября
1 9 .0 0 . Передача для маленьких зри

телей —  мультипликационный фильм 
«Девочка в цирке».

1 9 .2 0 . А рии из популярных опер рус
ских композиторов.

1 9 .4 0 . Эстрадный концерт с участием  
заслуженных артистов Украинской С С Р  
Ю р ия Тимош енко (Тарапунька) и Ефи
ма Березина (Ш тепсель).

2 1 .1 0 . Художественный фильм «Сча
стье Андруса».

Требуются: главный бухгалтер, коче
гары, подкатчики угля, возчнкн-грузчн- 
кн , слесари, электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 7 , институт вакцин и 
сывороток, отдел кадров. ,

3 — 2

Томскому областному управлению  
рабочего снабжения т р ^ у е т с я  товаро
вед.

Обращаться; г. Томск. Кузнечный  
12, отдел кадров урса.

C J O с,, о

о о

с

го

к СВЕДЕНИЮ В Л А Д Е Л Ь Ц Е В  
РАДИОПРИЕМНИКОВ И ТЕЛЕВИЗОРОВ! | j

Томская областная дирекция радиотрансляционных сетей '  'Q  
доводит до сведения владельцев телевизоров и радиоприем
ников о том, что по действующим правилам при оборудо
вании антенно-мачтовых сооружений на крышах зданий для 

телевизоров и приемников 
В ОБЯЗАТЕЛЬНОМ ПОРЯДКЕ ДО ЛЖ НЫ  
СОБЛЮДАТЬСЯ СЛЕДУЮ Щ ИЕ УСЛОВИЯ:

1. Расстояние от проводов антенны до наннизш ей точ ки  провода ра
диотрансляционной линии должно быть не менее 0 .8  метра.

2. Расстояние от радиоприемных н телевизионных мачт до проводов 
линии рад ио 1рансляционной сети дол ж но быть не .менее Р  з высоты мач .

3 . Н Е  Д О И У С К А Е 1 С Я :
а ) подвеска антенных проводов над проводами радиотрансляцион

ной линии;
б) использование трубостоек радиотрансляционны х линий в кач е

стве опор для крепления антенн или мачт.
В случае обнаруж ения наруш ений указанны х условий антенно-мачтовы е О 

сооруж ения, препятствую щ ие нормальной работе радиотрансляционном  
сети, будут сняты.

Д ирекция радиотрансляционны х сетей.
O D
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